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O comércio tido como não essencial deverá fechar suas
portas em São Sebastião do Paraíso e cumprir delibe-
rações do Comitê Estadual Extraordinário Covid-19 que
estabeleceu Onda Roxa em todo o Estado de Minas
Gerais. O juiz Osvaldo Medeiros Néri acatou pedido de
liminar em Ação Civil proposta pelo promotor Cristiano
Cassiolato e promotora Manuela de Oliveira Nunes
Maranhão Ayres Ferreira. A contar de sua intimação, o
município e o prefeito Marcelo Morais terão 24 horas
para cumprir a ordem judicial.

Prefeito é citado e determina fechamento
do comércio a partir desta quarta-feira

Colisão próximo
à Rodoviária

deixa um ferido

Polícia de SP apreende R$ 80 mil
em “carga” que viria para Paraíso

Ginasta paraisense conquista
vice-campeonato de ginástica rítmica
em evento com ginastas de 3 estados

página 9
página 9

Paraíso têm 2.936
recuperados de Covid-19

e mais três óbitos
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Arquivo Tiel Jornal do Sudoeste

A história se repete: um ano depois a exemplo que aconteceu em 2020 o comércio paraisense volta a ser fechado
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FECHAR AS PORTAS
O prefeito Marcelo Morais foi notificado pouco depois
das 16 horas de ontem, da decisão do juiz Osvaldo
Medeiros Néri, que em acatamento a Ação Civil com
pedido de liminar proposta pelos promotores Cristiano
Cassiolato e promotora Manuela de Oliveira Nunes
Maranhão Ayres Ferreira. Nela o juiz determina que o
prefeito terá 24 horas desde que foi citado, para cum-
prir determinações do Comitê Extraordinário Covid 19,
que implantou a chamada Onda Roxa no Estado. En-
tre as medidas, consta o fechamento até o próximo
dia 31, quarta-feira próxima, do comércio tido como
“não essencial”.

SER OUVIDO
Pouco depois das 18 horas de ontem, vereadores à
Câmara de São Sebastião do Paraíso se reuniram e
se manifestaram solidários com o comércio e traba-
lhador paraisense, bem como ressaltaram o esforço
do prefeito Marcelo Morais para que as portas do co-
mércio e de outras atividades permanecessem de
portas abertas. O presidente Lisandro Monteiro disse
que decisões judiciais são mesmo para ser acatadas,
mas opinou que o Judiciário poderia ter chamado ve-
readores e prefeito para serem ouvidos, lhes dando
oportunidade de esclarecer a real situação das ações
no combate à pandemia no município.

NOVO HORÁRIO
A reunião semanal dos vereadores de São Sebastião
do Paraíso, em Sessão Ordinária, ocorreu segunda-
feira,22, em horário diferenciado, às 16 horas. O mes-
mo horário está mantido para a próxima segunda-fei-
ra,29. A mudança se deve em função do cumprimento
das determinações da Onda Roxa, do programa Mi-
nas Consciente, que proíbe a circulação de pessoas
nas ruas após as 20 horas. Ultimamente a sessão
estava sendo encerrada após as 22 horas. No ano
passado também por algumas vezes a reunião ocor-
reu no período da tarde.

AUSENTES
Duas ausências foram justificadas na sessão da Câ-
mara. A vereadora Cidinha Cerize está em casa cum-
prindo quarentena por ter testado positivo para o
coronavírus. Na semana anterior ela também já havia
se ausentado como parte do processo de isolamento
a que se submeteu. A expectativa é de que nos próxi-
mos dias ela já liberada retorne as atividades. O vere-
ador Luiz Benedito de Paula, também se ausentou em
função do luto pelo passamento de seu pai, Pedro
Caetano de Paula, de 84 anos, ocorrido no domingo,
21 de março.

VACINAÇÃO
E a campanha de vacinação de idosos contra a Covid-
19, prossegue na cidade. Na terça-feira, 22, o atendi-
mento foi reservado as pessoas com idade a partir de
78 anos. Nesta quarta-feira, 24, é a vez de quem está
com 77 anos e amanhã, quinta-feira, 25, será a vez de
quem tem 76 anos. O atendimento é realizado na Are-
na Olímpica, no período de 9 às 16h30. Importante que
o idoso tenha em mãos um documento com foto e
também o cartão de vacinação. Ainda nesta semana é
aguardada a chegada de novas doses da vacina o que
possibilitará a continuidade do trabalho abrangendo
outras faixas etárias dentro dos 70 anos.

SINALIZAÇÃO
O vereador Pedro Sérgio Delfante é o autor da indica-
ção ao Executivo para que em conjunto com a Con-
cessionária AB Nascentes das Gerais, providencie
melhorias na sinalização e também implante um sis-
tema de iluminação na rodovia BR-491, trecho onde
iniciaram as obras para implantação do Atacado ABC.
A justificativa do legislador é de que o trecho já é con-
siderado perigoso, com registro de acidentes frequen-
tes. Com a intensificação das obras e o aumento do
fluxo de pessoas nas imediações o risco de ocorrên-
cia de mais acidentes torna-se mais iminente, sendo
necessário, segundo ele, a adoção de medidas pre-
ventivas.

EMERGENCIAL
Um grupo de representantes de músicos que atuam
em Paraíso foram à sessão da Câmara. Reivindica-
ram dos vereadores o apoio para aprovação de auxílio
emergencial, proposto conjuntamente pelos vereado-
res Juliano Carlos (Biju) e Vinício Scarano. A indicação
prevê R$ 300, por três meses. Vereadores se mostra-
ram solidários. Caberá ao prefeito Marcelo Morais apro-
var o vetar. Músicos solicitam também a criação de
mais fontes de renda para os profissionais do setor,
há cerca de um ano sem poderem exercer suas ativi-
dades e ao mesmo tempo sem receber seus salários.
Uma das sugestões levantadas foi a utilização de ver-
ba remanescente da Lei Aldir Blanc, não utilizada ano
passado.

CIDADE INTELIGENTE
Deu entrada na Câmara Municipal projeto de autoria
do vereador Vinício Scarano Pedroso, que prevê a cri-
ação em Paraíso do conceito Cidades Inteligentes. O
autor defendeu o projeto argumentando que Cidades
inteligentes são aquelas que otimizam a utilização dos
recursos para servir melhor os cidadãos. Isso vale para
a mobilidade, a energia ou para qualquer serviço ne-
cessário à vida das pessoas. Outras instituições con-
sideram que uma cidade inteligente precisa ter mobili-
dade limpa e acessível, com a ajuda da tecnologia.
Algumas entendem que as pessoas é que devem ser
inteligentes e ter poder de escolha sobre seus estilos
de vida, trabalho e viagens.

GUARDINHA
Expectativa para os próximos dias ou semanas para a
retomada das obras de pavimentação da estrada em
direção ao Distrito de Guardinha. O período das chu-
vas, em que os trabalhos foram interrompidos, está
chegando ao fim e a fase voltará a ser propícia para o
andamento e continuidade dos trabalhos. Alguns dos
novos trechos já foram licitados, recursos existem dis-
poníveis e há aqueles prometidos que já foram anun-
ciados e ainda não chegaram. Como anunciado há até
a possibilidade de uma frente de serviço ser iniciada a
partir do distrito. Há esperança de que ainda neste ano
o trabalho todo possa ser concluído.

ESPERANDO MILAGRES
OPINIÃO

Manoel Hygino 

Talvez sob influência do nome – Messias, o chefe da
nação, confia muito em milagres para liquidar a pan-
demia no país, quando já se antevê o dramático balanço
de 12 milhões de brasileiros infectados pelo coronavírus.
No dia 10 de março, o número diário ultrapassou os
Estados Unidos, com 2.286 óbitos, superando em dias
posteriores. Falando na Assembleia Legislativa de Minas,
o ex-secretário de Saúde, Carlos Eduardo Amaral,
admitiu que nos dias seguintes o número de casos
poderia quintuplicar. É o que se escreveu: quintuplicar.

Pensando nisso, o presidente da República planejou
o envio de uma comitiva científica a Israel para conhecer
mais a respeito de um medicamento aparentemente
capaz de evitar o colapso total da saúde entre nós. O
próprio presidente anunciou: “Nossa equipe vai decolar
no sábado à noite para Israel. Todas as tentativas foram
feitas, acordos e memorandos, e agora vai até os
hospitais e laboratórios. Por nossa intenção, está tudo
acertado para isso”, disse o presidente para apoiadores.

Palavra de presidente é para ser respeitada e sua
determinação cumprida, como admoestar o ex-ministro
Pazuello, que deixou o cargo em meados do mês. Em
princípio, tratava-se de um mágico “spray” nasal em
estudo em Israel. Depois, mudou-se o objetivo da visita,
pois se cogitaria conhecer avanços sobre medica-

mentos, inclusive vacinas. “Mais do que um intercâmbio,
estamos buscando protocolos, acordos na área da
ciência e tecnologia, que será muito proveitoso para o
momento que vivemos, um legado para o futuro”.

A delegação partiu de Brasília, chefiada pelo
chanceler Ernesto Araújo, e a própria viagem foi um
vexame. Todos saíram daqui sem máscaras, mas tiveram
de usá-las para descer em Israel. O celebrado “spray”,
porém, está apenas em estudos preliminares e ainda
em sondagem de aplicação à doença. Nada mais. Trata-
se de mera perspectiva, que pode também ser negativa.

Uma viagem praticamente inútil. E Bolsonaro declarou
sincero: “Como é para ser usado em quem está
hospitalizado, quem está em UTI, eu acho que não tem
problema nenhum usar esse spray no nariz do cara. O
que é esse spray? Não sei”. 

Ninguém sabe, porque tudo pode mudar com o novo
ministro, que é um cardiologista e não reza pelo catecismo
de indicações médicas do presidente. A sucessão no
Ministério foi outra demonstração de falta de efetivo
conhecimento da complexidade e gravidade da hora que
vivemos...e em que podemos morrer.

(Hoje em Dia 23/03/2021)

Manoel Hygino - O autor é membro da Academia

Mineira de Letras e escreve para o Hoje em Dia.

HOJE É SÁBADO
POR QUE AMANHÃ

é domingo
(Passagem do tempo)
Dá para notar o quan-

to é diferente o ‘sábado
para o domingo’ em cida-
des pequenas e no interi-
or! Sei lá. Pode ser, tal-
vez, a diferente condição
de aposentado e ou a fal-
ta de ter de ir, ter de fazer
isso ou aquilo por obriga-
ção, horário cravado para
tudo, emprego fixo em
empresas de porte, reu-
niões.

Aposentado procuran-
do alguma coisa para fa-
zer, e não é que deixamos
de trabalhar, mas não há
o corre-corre, nem a pre-
ocupação de horário, nem
com o dia da semana, tan-
to faz: segunda ou terça
ou sexta feira. Até confun-
dimos. Que dia é hoje?
Como o sábado é espe-
rado quando vivemos na
correria e na obrigação do
cumprimento de horário.

É estressante. É uma
sensação de desprendi-
mento, porque hoje é sá-
bado. Vista uma bermuda.
Não faça a barba. Cortar
o cabelo pode. Gaste o
tempo, talvez para nada,
mas gaste-o. Ele é seu,
porque hoje é sábado.

Na minha lembrança e
saudades, dia de clube
com a família e amigos, de
feijoada lá no Minas Tê-
nis I, ou no Pelicano da
Avenida Augusto de Lima,
ou churrasco com torres-
mo picadinho da Neusa,
na Rua Pedra Bonita no
Prado, com o grande ami-

go Elberto Furtado e o
foguetório quando o Galo
marcava Gol.

“Há um cinco, eu beber
e um dar sem conta, por-
que hoje é sábado e há a
perspectiva do domingo”.
Domingo de Mineirão - o
primeiro - de 100 mil tor-
cedores. Cadeira cativa,
eu o Marcos Ladeira,
atleticano fanático, tínha-
mos cinco.

Tremenda vibração
com o Galo de “Cerezo,
Reinaldo, Nelinho, Luisi-
nho, Éder, Paulo Izidoro,
João Leite”. Naquela épo-
ca não era o Galão da
massa, falado hoje. Bar 33
(do Galo) e aquele Tro-
peiro!

Eita mundo bom, aque-
le, saudade! A vida era
apertada, corrida, agitada,
mas não havia tédio. Os
amigos do plano A, ou o
B (Zé Adauto e Miranda),
condicionamento do trân-
sito para ir ao Estádio
Magalhães Pinto com fa-
cilidade e rapidez.

São lembranças de um
pico da vida, passagem
do tempo, de uma histó-
ria bem vivida, valeu à
pena! Porque hoje é sá-
bado e há a perspectiva
do domingo só porque,
hoje é sábado.

Fernando de Miranda Jorge
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A turma do TG 04/025 de 1972 vem manifestar
seu profundo pesar pelo falecimento do amigo
e irmão de farda João Batista Fidelis ocorrido
no último dia 19. Que Deus o tenha e dê
conforto aos familiares.

NOTA DE PÊSAMES

F A L E C I M E N T O S
13/03 - José Luiz de Paula (José do Tito) 79 anos
15/03 - Jair Ferreira, 60 anos
16/03 - Orivaldo Pereira, 81 anos
16/03 - Eurípedes Aparecido da Silva, 68 anos
16/03 - João Batista da Silva, 89 anos
16/03 - Joaquim Donizete Alves, 50 anos
16/03 - Pedro José Fagundes, 57 anos
17/03 - Wilson Reis Santos

(Relojoeiro) 72 anos (Sepultado em Itamogi)
17/03 - João Machado Ribeiro, 69 anos
17/03 - Rosária Siqueira da Silva, 88 anos
17/03 - Zilda Gonçalves Rodrigues Ferreira, 55 anos
17/03 - Alaor de Andrade, 81 anos
18/03 - Antonio Custódio de Rezende, 73 anos
19/03 - Regina Célia de Souza, 72 anos
19/03 - Maria das Dores Andrade, 79 anos
20/03 - Heraldo Aguiar, 70 anos
20/03 - Mercedes Bernardina da Silva, 87 anos
20/03 - Lourdes Ferreira de Paula, 67 anos
21/03 - Maria Cristina de Andrade, 56 anos
21/03 - Fernanda Dias Teixeira, 39 anos
22/03 - Pedro Caetano Paula, 84 anos
22/03 - Francisco Paula e Silva

(Chiquito Paula), 90 anos
22/03 - João Cecílio, 74 anos
23/03 - Luzia Guimarães da Silva, 68 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000019/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000019/
2021, , para  “AQUISIÇÃO DE PEÇAS PARA MANUTENÇÃO DO
VEÍCULO:CAMINHÃO FORD CARGO 2628 E DE PLACA HLF-
7370 A SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS DO MUNICIPIO -–
INC IV do Art.24 LF 8666/93”. junto à empresa  AUTO MAIS COMER-
CIO DE PECAS E SERVIÇO LTDA ,CNPJ n°  18.163.930/0001-21
valor pelo valor de R$  8430,00 (oito mil quatrocentos e trinta reais)
Itamogi,  19  De Março de 2021 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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A segunda fase da operação
Caminhos de Minas, coordena-
da pela Polícia Militar
(PMMG), pela Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF) e pela Se-
cretaria de Estado de Justiça e
Segurança Pública (Sejusp),
em rodovias por todo o esta-
do, terá continuidade até a pró-
xima quinta-feira,25. O objeti-
vo é prevenir e reprimir a
criminalidade violenta, aumen-
tando a sensação de segurança
nas estradas mineiras.

Conforme informações pre-
liminares do balanço registra-
do durante as primeiras 12 ho-
ras da megaoperação, mais de
cinco mil pessoas foram abor-
dadas. Ao todo 26 adultos fo-
ram presos e um adolescente
foi apreendido. As forças de
segurança encontraram cinco
armas de fogo e 31 quilos de
drogas, além de capturarem
dois procurados pela Justiça.

A primeira fase da Ca-
minhos de Minas ocorreu en-
tre 22 e 25/2 e resultou em mais
de 16 mil indivíduos aborda-
dos, 98 prisões, cerca de qua-
tro toneladas de drogas e 23
armas apreendidas. A operação
ainda localizou quatro veículos

Segunda fase da Operação
Caminhos de Minas está
em andamento na região

Atividade reúne atuação de forças conjuntas inclusive nas divisas entre estados

Divulgação

por todo o território mineiro.
Oito foragidos da Justiça, com
mandados de prisão em aber-
to, foram capturados.

Segundo a Superinten-
dência de Integração e Plane-
jamento Operacional da
Sejusp, um estudo anterior à
execução desta nova etapa

apontou redução de 34% da
criminalidade violenta no esta-
do, se comparados os mesmos
períodos de 2021 e de 2020.
Neste intervalo de tempo Mi-
nas Gerais não estava em um
contexto de Onda Roxa do pla-
no Minas Consciente e havia
proximidade com as festivida-

des de Carnaval. De acordo
com levantamentos realizados
na etapa anterior foi possível
concluir que o crime trafega
pelas estradas e esses esforços
conjuntos das forças de segu-
rança apresentam impactos sig-
nificativos no combate a
criminalidade.

Excelentíssimo
Senhor Prefeito

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso por
seus Vereadores, que abaixo
subscrevem, torna público sua
posição a favor da abertura do
comércio e demais atividades
consideradas não essenciais
pela “onda roxa” decretada
pelo Governo de Minas Ge-
rais.

Esta Casa Legislativa
acredita firmemente que o
mais importante é a garantia
da vida de todos, ainda assim,

O comércio tido como não
essencial deverá fechar suas
portas em São Sebastião do
Paraíso e cumprir delibera-
ções do Comitê Estadual Ex-
traordinário Covid-19 que es-
tabeleceu Onda Roxa em todo
o Estado de Minas Gerais. O
juiz Osvaldo Medeiros Néri
acatou pedido de liminar em
Ação Civil proposta pelo pro-
motor Cristiano Cassiolato e
promotora Manuela de Olivei-
ra Nunes Maranhão Ayres
Ferreira. A contar de sua inti-
mação, o município e o pre-
feito Marcelo Morais terão 24
horas para cumprir a ordem
judicial.

Néri destaca que o muni-
cípio cumpra fielmente as de-
liberações emanadas do Co-
mitê Estadual Extraordinário
Covid-19, 130 e 138, “com im-
plementação imediata de to-
dos os protocolos lá previstos,
assegurando sua fiel obser-
vância até  a data de 31/03/
2021, e que “a desobediência
aos termos de sua decisão

Prefeito é citado e determina fechamento
do comércio a partir desta quarta-feira

implicará em eventual prática
de ato de improbidade admi-
nistrativa”.

Cópia da Ação proposta
pelos representantes do Minis-
tério Público (MP) circulava
em redes sociais na manhã
desta terça (23/3), mas ainda
não era conhecida a decisão
do juiz Osvaldo Néri.

CITADO

O prefeito Marcelo de Mo-
rais foi citado por oficial de jus-
tiça sobre a decisão do juiz Os-
valdo Néri pouco depois das
16 horas. Em transmissão ao
vivo às 17 horas por rede so-
cial ele afirmou ter visto a fun-
damentação na sentença, e
que “ordem judicial cumpre-
se”.

Fez um pedido para não ha-
ver manifestação contrária, e
que as pessoas não se aglo-
merem. “Não é o momento.
Peço que nos ajudem comba-
ter o vírus. Continuaremos
com a fiscalização no período

gráficos está demonstrado que
houve queda vertiginosa nos
casos, enfatiza.

O prefeito ressaltou que o
Centro Covid montado pela
Prefeitura continua seu aten-
dimento, e se alguém sentir um
dos sintomas que venham su-
gerir possível caso de conta-
minação, que procure por
atendimento.

Marcelo disse conhecer a
seriedade do juiz Osvaldo
Néri e da promotor Manuela
Ayres Ferreira, e que tem cer-
teza que não agiram com viés
político em suas decisões.

Teria 24 horas a partir do
recebimento da citação, para
determinar o fechamento do
comércio, mas informo que a
partir de amanhã somente po-
derão abrir suas portas os es-
tabelecimentos que se enqua-
drem no caráter essencial di-
vulgado pelo Estado, disse o
prefeito. Conforme disse a Se-
cretaria de Comunicação da
Prefeitura já estava trabalhan-
do no sentido de divulgar os

Arquivo Tiel Jornal do Sudoeste estabelecimentos que se en-
quadram. “Segurei até onde
pude”, disse Marcelo Morais
ao salientar que o vice-prefei-
to Daniel Tales tem sido
“companheiro de toda hora”.

De manhã, quando ainda
não tinha sido notificado, o pre-
feito em entrevista à Líder TV
afirmou que tomou a decisão
de manter o comércio aberto
no horário comercial pelo en-
tendimento que o Minas Cons-
ciente em momento algum de-
fende o interesse dos peque-
nos. Simplesmente ceifa o di-
reito das pessoas levarem ali-
mento para dentro de casa.

 “O comércio desde o iní-
cio da pandemia tem nos au-
xiliado no combate ao corona-
vírus. Sou de opinião que or-
dem judicial não se discute,
deve ser cumprida, mas gos-
taríamos de ter a oportunida-
de de nos defendermos. Te-
mos números que dão susten-
tação para o comércio estar
aberto até a data de hoje”,
afirmou.

noturno feita pela Guarda Mu-
nicipal, Polícia Militar e fiscais
da Prefeitura, e intensificare-
mos também durante o dia,
cumprindo o que está deter-
minado”, salientou.

Marcelo no entanto disse

não concordar com a afirma-
tiva feita na ação proposta
pelo Ministério Público, dan-
do conta que a situação do ví-
rus em Paraíso estaria um
caos. Pode ser que venha a
acontecer, mas baseados em

A história se repete: um ano depois a exemplo que aconteceu
em 2020 o comércio paraisense volta a ser fechado

pensamos que o melhor cami-
nho não é o fechamento do
comércio e das atividades con-
sideradas não essenciais, mas
sim, a conscientização, fisca-
lização e punição dos trans-
gressores, prática que tem
sido altamente implementada
pelo Poder Executivo Munici-
pal.

Ressalte-se ainda que,
essa Casa e os seus represen-
tantes repudiam qualquer ati-
tude de desrespeito às regras
estabelecidas para contenção
do vírus da Covid, mas ratifi-
ca seu compromisso com o
Poder Executivo Municipal. É

Nota de Apoio ao Comércio e ao Trabalhador
preciso encontrar uma saída
alternativa que garanta prote-
ção à saúde dos munícipes,
mas permita que as atividades
que garante o sustento de mi-
lhares de paraisenses seja le-
vada em conta, haja vista que
garantir o “pão de cada dia”
na mesa das pessoas também
é essencial.

Ao final, reconhecemos o
esforço do Poder Executivo
Municipal na cobrança da ado-
ção de medidas para conten-
ção do vírus, que em nenhum
momento se omitiu dessa res-
ponsabilidade. Fato que pode
ser comprovado pelas diversas

ações contra a aglomeração
de pessoas e a punição dos
envolvidos.

Aliás, os boletins diários da
Covid-19 emitido pela Prefei-
tura Municipal destacam a
desaceleração do ritmo de
contágio. Se em 2020 chega-
mos a computar, por diversas
vezes, dezenas de novos ca-
sos por dia, no atual momen-
to é constante os números
mais baixos. Aliado a isso,
nossa UTI COVID conta
com cinco leitos disponíveis,
além dos treze da enferma-
ria COVID.

Tudo isso permite concluir

com tranquilidade que, ainda
que o município não tenha ade-
rido oficialmente à onda roxa,
ele tem se esforçado enorme-
mente para punir, fiscalizar e
garantir a todos acesso à saú-
de e proteção frente a esse
momento difícil.

Pelo exposto, reiteramos
nosso apoio à abertura do co-
mércio e demais atividades
não essenciais em São Sebas-
tião do Paraíso.

Respeitosamente.

Ver. Lisandro José Mon-
teiro (Presidente)

Ver. Marcos Antonio
Vitorino (Vice-Presidente)

Ver. Luiz Benedito de
Paula (Secretário)

Ver. Juliano Carlos Reis
(2.º Vice-Presidente)

Ver. Antonio César Picirilo
(2.º Secretário)

Ver. José Luiz das Gra-
ças

Ver.ª Maria Aparecida
Cerize Ramos

Ver. Pedro Sérgio Delfan-
te

Ver. Sérgio Aparecido Go-
mes

Ver. Vinício José Scarano
Pedroso.

Mulheres
contrataram mais

e demitiram menos
em fevereiro

Levantamento foi feito pelo Sebrae

POR AGÊNCIA BRASIL

- BRASÍLIA

O mês de fevereiro foi de
mulheres mais resilientes do que
homens diante da crise no con-
trole de suas pequenas e
microempresas. Um levanta-
mento feito pelo Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae)
mostrou que as empresárias
demitiram menos e contrata-
ram mais nesse mês. Além dis-
so, recorreram menos a em-
préstimos no setor financeiro.

No mês passado, 9% das
empresárias entrevistadas des-
ligaram funcionários; entre os
homens, esse número subiu
para 12%. Quando o assunto é
contratação, 16% das empre-
endedoras fizeram contrata-
ções, contra 13% de empreen-
dedores.

Questionados sobre em-
préstimos tomados em feverei-
ro, 52% dos empreendedores
afirmaram a tentativa de obter
empréstimo. Entre as mulhe-
res, esse percentual foi um
pouco menor, 46%. O Sebrae
ouviu 6.228 empresários e

empresárias de todo o país en-
tre 25 de fevereiro de 1º de
março.

A maioria das mulheres con-
sultadas acredita que o gover-
no deveria estender linhas de
crédito (38%), além do auxílio
emergencial (31%). Já 11%
delas sugeriram o adiamento
dos impostos. Entre os homens,
52% entendem que a extensão
de linhas de crédito deveria ser
a medida tomada pelo governo
neste momento do país.

O levantamento também
mostra que as mulheres usam
mais a internet na condução
dos seus negócios. Setenta e
quatro por cento das empresá-
rias vendem seus produtos ou
serviços de forma digital. En-
tre os homens, esse percentual
cai dez pontos.

“Percebemos que os peque-
nos negócios mantidos por
mulheres seguem a tendência de
vendas online e marketing por
meio de mídias sociais. Esse
movimento já vinha sendo no-
tado, mas foi acelerado com a
pandemia”, disse o presidente
do Sebrae, Carlos Melles.

(Agência Brasil)

Divulgação
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Luiz Carlos Pais

Entre as histórias mais
inusitadas de São Sebasti-
ão do Paraíso, Sudoeste
Mineiro, está o caso de um
honrado cidadão que, ao
retornar de uma viagem
semanal de trabalho, numa
fria manhã de maio, encon-
trou quase tudo preparado,
em sua casa, para o seu
próprio enterro. Família e
amigos estavam consterna-
dos à espera de um carro
funerário que traria o seu
corpo da cidade paulista de
Campinas. Além de ficar na
memória de seus conterrâ-
neos, esse episódio foi am-
plamente noticiado na im-
prensa nacional.

Conhecido morador das
imediações da praça Nossa
Senhora Aparecida, o pro-
tagonista da história exer-
cia o ofício de pintor de pa-
redes. Após longos anos de
trabalho, bem-sucedido no
exercício da profissão,
reacendeu nele antigo de-
sejo de se tornar viajante
vendedor de tintas e de
outros materiais usados na
pintura de casas. Com esse
propósito, assinou contrato
de representação com um
abonado empresário esta-

CRÔNICA HISTÓRICA
Participar do seu próprio enterro?

belecido na referida cidade
paulista. Assim, passou a
viajar por várias cidades
servidas pela Companhia
Mogiana de Estrada de Fer-
ro. Conhecedor do produ-
to, depois de dois anos de
trabalho, começou ele a
conquistar uma importante
carteira de clientes.

Tudo parecia ir muito
bem no exercício da nova
atividade e com suas aven-
turosas viagens por cida-
des do interior paulista e
mineiro. Mas, como nem
tudo são flores em nenhu-
ma profissão, alguns de-

sencontros com o empresá-
rio campineiro o levaram a
romper o contrato de repre-
sentação, passando ele a
trabalhar para outro ataca-
dista de tintas, estabeleci-
do naquela mesma cidade.

Na véspera do retorno
de uma viagem, sua família
recebeu um assustador te-
legrama. Alguém que se di-
zia ser seu amigo comuni-
cou o seu triste falecimento
repentino. Como não pode-
ria deixar de ser, a infausta
notícia – que hoje seria cha-
mada de fake news - pro-
vocou forte comoção em

Paraíso. A família transtor-
nada solicitou auxílio ao
suposto amigo signatário
do telegrama. Esse prome-
teu que tudo seria prepara-
do para que o corpo do “fa-
lecido” chegasse à cidade,
na madrugada do dia se-
guinte, levado por um car-
ro funerário.

Ao raiar do dia seguin-
te, o viajante vendedor de
tintas, repleto de saúde ,
desembarcou na estação e
se apressou em ir direto
para o aconchego do lar.
Quase houve pânico quan-
do chegou. Levou certo
tempo para que as pesso-
as pudessem se recompor
do grande susto.

Nos dias seguintes, ele
tentou, em vão, descobrir
quem teria sido o autor da-
quela trapaça. Solicitou au-
xílio ao generoso prefeito
Manuel de Palma Vieira e
chegou a conversar com o
delegado. Foi então acon-
selhado a sepultar aquela
história, pois, afinal ele es-
tava forte e saudável.

Antes que outros fantas-
mas pudessem aparecer no
cenário da vida, o honrado
pintor retomou sua primei-
ra profissão a qual sempre
exerceu com maestria.

Fonte: O Dia. Curitiba, 27 de Maio de 1959

Brenno Paschoa foi a campeão da série B

por Dwlyan Santos

Com o decreto que impõe
o protocolo de “onde roxa”
em todo o Estado, os espa-
ços esportivos e de lazer no
município de São Sebastião
do Paraíso/MG foram todos
fechados.

As aulas e o tradicional
torneio blitz de sábado volta-
ram a ser realizadas no modo
online.

No último sábado, dia
20.03.2021, o torneio foi re-
alizado pela plataforma do
chess.com e foi disputado
entre 16 participantes.

Foram 5 rodadas com rit-
mo de tempo de 3 minutos
mais 2 segundos de incremen-
to por lance para cada joga-
dor.

Na categoria A sagrou-se
novamente campeão o Mes-
tre Nacional Dwlyan Santos,
que terminou a competição
com 5 pontos.

Em segundo lugar ficou
Bráulio Silva Ribeiro, de Ouro
Preto/MG, com 4 pontos.

O terceiro foi Roni

Circuito Blitz
CXSSP 2021 etapa 8

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Queiroz, com 3 pontos. Na
categoria B o primeiro colo-
cado foi Brenno David Perei-
ra Paschoa, com 3 pontos.

Em segundo ficou Luiz
Flader Aparecido de Souza,
com 2 pontos.

O terceiro foi Luis Gus-
tavo Gabriel dos Santos, com
1 ponto.

A campeã feminina foi
Larissa Xavier Castro de
Franca/SP, com 3 pontos.

Acesse:
www.cxssp.com.br

CXSSP

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa pioneira do
segmento no Brasil, ultrapas-
sou neste mês a marca de 5
milhões de associados. Com
um modelo de gestão que va-
loriza a participação dos asso-
ciados, os quais têm direito a
voto nas decisões da sua coo-
perativa e participação nos re-
sultados, hoje o Sicredi está
presente em 24 estados brasi-
leiros e no Distrito Federal.

Desta forma, a instituição
contribui para a expansão do
cooperativismo de crédito no
Brasil, segmento surgido em
1902 com a fundação da coo-
perativa Sicredi Pioneira RS, e
que já conta com mais de 11
milhões de adeptos no Brasil,
segundo o Banco Central. Atu-
almente as mais de 800 coope-
rativas de crédito existentes no
país estão presentes em apro-
ximadamente metade dos
munícipios brasileiros. Somen-
te o Sicredi, está presente em
quase 1,5 mil municípios sen-
do que em mais de 200 deles,
é a única instituição financeira
fisicamente presente.

“Enquanto segmento, te-
mos ainda um grande espaço
no Sistema Financeiro Nacio-
nal para conquistar e acredita-
mos que o crescimento da nos-
sa base de associados, além de
contribuir para a expansão do
cooperativismo de crédito,

também está em sintonia com
a nossa premissa de estarmos
próximos aos associados, com-
preendendo a realidade de cada
região para poder disponibilizar
as soluções mais adequadas”,
explica Manfred Alfonso Da-
senbrock, presidente do Con-
selho de Administração do
Sicredi (SicrediPar), da Central
Sicredi PR/SP/RJ e integrante
do Conselho Mundial das Co-
operativas de Crédito (WOC
CU).

O impacto positivo da atu-
ação das cooperativas de cré-
dito nas regiões onde atuam
acontece não somente em fun-
ção dos produtos e serviços fi-
nanceiros, mas também pelo
envolvimento com a comuni-
dade por meio de iniciativas de
viés social. O estudo “Benefí-
cios Econômicos do Coopera-
tivismo de Crédito na Econo-
mia Brasileira”, realizado pela
Fundação Instituto de Pesqui-
sas Econômicas (Fipe) e que
avaliou dados econômicos de
todas as cidades brasileiras com
e sem cooperativas de crédito
entre 1994 e 2017, cruzando
com informações do IBGE,
chegou à conclusão de que, em
média, o cooperativismo de
crédito incrementa o PIB per
capita dos municípios em
5,6%, cria 6,2% mais vagas de
trabalho formal, além de au-
mentar o número de estabele-

cimentos comerciais em
15,7%, estimulando, portando,
o empreendedorismo local.

“As cooperativas de crédi-
to são, efetivamente, das pes-
soas que fazem parte dela e é
por isso que suas ações são
naturalmente voltadas para o
benefício daquela comunidade.
Vale destacar também que nos-
sa atuação vai além da contri-
buição por meio da oferta de
produtos e serviços financei-
ros, pois a partir de iniciativas
de conexão com as comunida-
des locais e programas sociais
com foco em educação, visa-
mos promover impacto positi-
vo e gerar prosperidade de for-
ma sustentável na sociedade”,
complementa Dasenbrock.

EXPANSÃO NACIONAL
Além da presença em cida-

des interioranas e com forte
atuação no agronegócio, o
Sicredi vem investindo na
abrangência nacional, incluin-
do grandes centros urbanos.
Em 2017, a instituição se ex-
pandiu para as regiões Norte e
Nordeste do Brasil e inaugurou
a primeira agência na cidade de
São Paulo, localizada na Ave-
nida Paulista. Um ano depois,
em 2018, foi inaugurada a pri-
meira agência no Distrito Fe-
deral e, em 2019, em Minas
Gerais. Em 2020, o Sicredi
marcou sua chegada a Manaus,

no Amazonas, e, já neste ano,
em Macapá, no Amapá.

Em fevereiro, a instituição
chegou à marca de 2 mil agên-
cias no Brasil e pretende inau-
gurar mais de 250 novas agên-
cias ainda em 2021, com um
investimento superior a R$ 200
milhões, incluindo a chegada ao
Espírito Santo e Roraima. Vale
destacar que no ano passado
foram inauguradas 150 unida-
des, com destaque para expan-
são em outras cidades de esta-
dos como São Paulo, Minas
Gerais, Goiáse Paraíba. O cres-
cimento da base de associados
tem se refletido também na
concessão de crédito da insti-
tuição, que em fevereiro deste
ano ultrapassou a marca de R$
100 bilhões em carteira.

EXPANSÃO DA SICREDI
DAS CULTURAS RS/MG

A Sicredi das Culturas RS/
MG iniciou em 2019 sua ex-
pansão para Minas Gerais,
ampliando a operação da insti-
tuição financeira cooperativa.
Atuação que será ampliada no
estado mineiro no mês de abril,
com a inauguração de uma
agência no município de Pas-
sos. A instituição já possui agên-
cias no município de São Se-
bastião do Paraíso, Guaxupé e
Muzambinho.

Raíza Goi Borba

Sicredi expande e alcança marca
de 5 milhões de associados
Com um modelo no qual os associados são donos do negócio, instituição
segue crescendo e ampliando a presença em diferentes regiões do Brasil
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COMUNICADO DE ADIAMENTO DE AGO
ITACOOP – Cooperativa Regional dos Cafeicultores de Itamogi Ltda.

O Presidente da ITACOOP – Cooperativa Regional dos Cafeicultores de Itamogi Ltda.,
portadora CNPJ-06.277.535/0001-90 no uso de suas atribuições que lhe confere o Estatuto
social da entidade cooperativista, faz saber a todos os cooperados o seguinte:

Considerando que a Assembleia Geral Ordinária da ITACOOP está designada para o dia
25 de março/21, e o Edital já restou publicado no Jornal do Sudoeste, edição do dia 10.03.2021;

Considerando que em razão da Deliberação do Comitê Extraordinário Covid-19, n. 139,
do Governo do Estado de Minas Gerais, publicado no DOE de 17.03.2021, o qual impõe a
todos os municípios mineiros protocolo sanitário “onda roxa”, no qual impede aglomeração
de pessoas;

Considerando, mais, que a Assembleia Geral Ordinária da ITACOOP deve ser realizada
de forma presencial, dada as dificuldades técnicas da própria entidade e seus cooperados
na adaptação de um possível formato virtual;

Considerando, por fim, a possibilidade de cessação dos efeitos da Deliberação do Governo
Mineiro, ou sua prorrogação pelo mesmo período inicial (15 dias), faz-se necessário designar-
se nova data para a realização da AGO, mantendo-se, incólume (à exceção da data)
o Edital já publicado no dia 10.03.2021 no Jornal do Sudoeste.

Resolve, então, designar a realização da AGO – Assembleia Geral Ordinária para
o dia 29 de abril de 2021, com primeira convocação às 15h (com presença de 2/3 do
número de associados), ou em segunda convocação, às 16h, com a presença da
metade mais 01 (um) dos associados; ou em terceira convocação, às 17h, com a
presença de no mínimo 10 associados.

Ficam mantidos todos os termos do Edital de Convocação já publicado no Jornal do
Sudoeste do dia 10.03.2021, remanejando-se a data para o dia 29 de abril/2021, acima
mencionado.

Itamogi/MG, 22 de março de 2021.

JOÃO PERBONE DE SOUZA
Presidente da ITACOOP

Acordar cedinho para tocar
horas a fio todos os dias e as
peças exigentes do repertório
de viola de orquestra não pre-
ocupam o João Pedro Maciel
Motta Rocha, ex-aluno e atu-
almente monitor da Orquestra
Jovem da Coordenadoria da
Infância e da Juventude (Coinj)
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG).

João Pedro trocou o rock e
o MPB pelo universo da músi-
ca erudita, e progrediu, em seis
anos, a ponto de alcançar o ní-
vel de bacharelado. E está pró-
ximo de realizar o sonho de
concluir sua formação na
Western Illinois University, em
Macomb (Illinois).

A bolsa de estudos na pres-
tigiosa universidade norte-ame-
ricana ele já tem, depois de gra-
var sua performance em vídeo,
atingir proficiência em inglês e
receber cartas de recomenda-
ção. A um passo do sonho, ele
ainda não tem como bancar a
hospedagem nos EUA, previs-
ta para começar em agosto de
2021.

O início foi quase por aca-
so. Estudante de violão no Cen-
tro de Formação Artística do
Palácio das Artes, ele atraiu a
atenção de um professor, que
o convenceu a mudar de ins-
trumento aos 19 anos. Em
2014, surgiu a oportunidade de
ele integrar o projeto de forma-

Jovem músico se aproxima do
sonho de estudar nos EUA

Monitor da Orquestra da Coinj já tem a bolsa de estudos e busca recursos para hospedagem

Músico tem poucos meses para conseguir
o dinheiro que viabilizará sua viagem

Augusto Brasil/TJMG

ção da Coinj. Dois anos depois,
ele já era universitário da Es-
cola de Música da UFMG.

Em 2018, o violista se tor-
nou monitor da orquestra da
Orquestra Jovem do TJMG.
Segundo o músico, a experi-
ência adquirida possibilitou que,
atuando em formações distin-
tas, ele enfrentasse a tensão e
tocasse em gravações e ao
vivo, para audiências conside-
ráveis, que incluíam autorida-

des, em palcos variados.

INCENTIVO
De acordo com a superin-

tendente da Coordenadoria,
desembargadora Valéria
Rodrigues Queiroz, o feito de
João Pedro se estende a todo o
grupo, da coordenação e da
equipe técnica aos beneficiados
pela iniciativa. “É um testemu-
nho de superação e um incen-
tivo, porque as dificuldades

enfrentadas por esses meninos
e meninas, a maioria em con-
dição de vulnerabilidade soci-
al, são grandes”, afirma.

Quem convive com o vio-
lista nota sua humildade, dedi-
cação, generosidade, sede de
aprender e paixão pela arte. “É
bom ver que ele é recompen-
sado pelo tanto que estudou. A
gente se sente inspirado, com
essa conquista, vemos que coi-
sas grandiosas são possíveis”,
salienta o aluno Ryan Braz.

A articuladora dos projetos
sociais da Coinj, Karina Zanan-
drez, destaca que a torcida de
todos é para que o jovem mi-
neiro alcance seus objetivos e
continue dando orgulho ao Bra-
sil. “Ele sempre se mostrou ex-
tremamente agradecido, com-
prometido, e seu desempenho
ao longo dos anos foi excelen-
te”, recorda.

BOLSA
As vagas da Western Illinois

University só estão disponíveis
de quatro em quatro anos. O
estudante premiado com a bol-
sa vai integrar orquestra sinfô-
nica e de cordas e o quarteto
de cordas da universidade du-
rante os quatro anos de sua
graduação.

Para apoiar financeiramen-
te o João Pedro, os interessa-
dos podem acessar campanha
colaborativa .

(Ascom TJMG).

A Federação das Indústri-
as de Minas Gerais (FIEMG)
está mobilizando um grupo de
empresários para a compra de
insumos de saúde e para a
aplicação de vacinas contra a
COVID-19. A decisão foi
anunciada na última segunda-
feira, 15 de março, durante a
reunião do Conselho Estraté-
gico da Federação, que reúne
os líderes industriais das prin-
cipais empresas do setor no
estado.

A iniciativa do Conselho
Estratégico da FIEMG irá be-
neficiar as 200 maiores cida-
des mineiras e tem o intuito de
reforçar a campanha de vaci-
nação em Minas Gerais.

O grupo de empresários
avaliou que, para que a popu-
lação seja imunizada de ma-
neira mais rápida, além da
compra das vacinas, os muni-
cípios necessitam de apoio
com insumos básicos, como
seringas descartáveis, luvas,
jalecos, câmaras frias e

freezers, dentre outros mate-
riais essenciais.

A atuação será em conjun-
to com o governo do Estado,
que será responsável pela dis-
tribuição dos itens. “Neste
momento de incertezas, a Fe-
deração concentra mais uma
vez seus esforços para mobi-
lizar os empresários mineiros
para que vidas sejam preser-
vadas. A união e o diálogo
entre o poder público e inicia-
tiva privada será a garantia de
que, em breve, sairemos des-
ta crise”, afirma Flávio
Roscoe, presidente da
FIEMG. A ação da indústria
mineira, liderada por empre-
sários como Rafael Menin e
Eugênio Mattar e muitos ou-
tros, é iniciativa do Conselho
Estratégico da FIEMG, e in-
tegra a campanha Unidos pela
Vacina, iniciada por Luiza
Trajano, presidenta do Conse-
lho de Administração do Ma-
gazine Luiza.

 (por Jornalismo FIEMG)

FIEMG mobiliza
empresas para a

compra de insumos
e vacinas para
Minas Gerais

Iniciativa do Conselho Estratégico
da Federação irá beneficiar as
200 maiores cidades mineiras

Portal da Indústria (CNI)

O papel do líder
na Gestão 4.0

Quando falamos em Ges-
tão 4.0, muitas pessoas ima-
ginam que se trata de tecno-
logia pura, aplicada às indús-
trias. No entanto, como já
vimos nos artigos anteriores,
esta gestão se aplica a todo
tipo de negócio, independen-
temente do segmento. O que
importa mesmo é o grau de
maturidade da empresa e sua
permeabilidade para novos
processos. Estamos falando
de como criar produtos e
serviços que atendam, não
apenas os clientes atuais, mas
os clientes do futuro.

Conceitualmente, a Ges-
tão 4.0 é inspirada na Quarta

Revolução Industrial, pois as
indústrias, em sua maioria, fo-
ram as primeiras a automatiza-
rem seus processos, com ino-
vações que se convergem, se-
jam elas físicas, digitais e até
mesmo as biológicas, afinal,
estamos avançando exponenci-
almente neste tema. Um dado
importante é que pesquisas in-
dicam que empresas que ado-
tam a transformação digital são
26% mais lucrativas.

Mas em que um gestor 4.0
precisa ficar de olho?

Se de um lado o mercado
busca humanização das entre-
gas, através da perso-nalização
e customização dos produtos

e serviços, de outro lado os
gestores precisam encontrar
formas de garantir esta entre-
ga, conceitualmente artesanal,
em escala com baixo custo,
rentabilidade e prazos curtos.
É industrializar o artesanal,
quase uma utopia e, por isso,
este modelo de gestão não é
para qualquer um.

Jean Dunkl
@jeandunkl
CEO da CPD Consultoria,

consultor especialista em
Gestão Estratégica de Negó-
cios e gestor da Impera (In-
cubadora de Empresas de
Base Tecnológica de Franca)
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Entretanto
Renato Zupo *

BONS VENTOS
Esta coluna se transformou em um blog, um videoblog,

podcast e agora um programa de Webtv. São vinte anos “no
ar”, com muito orgulho. Neste meio tempo apareceram críti-
cas justas e injustas. Agradeço as ponderações e, quando agre-
dido, procurei não revidar, porque sei que há pessoas que
simplesmente não admitem um magistrado independente que
vem a público se manifestar sobre as coisas do Brasil e do
mundo – isso fora dos autos do processo!  Também aconte-
ceu, claro, de angariarmos adeptos de peso e admiradores de
valor ao longo dessa jornada, uma audiência qualificada e que,
graças a Deus, é muito mais numerosa do que os detratores
do autor e de sua obra. Recentemente, ocorreu um exemplo
positivo de audiência qualificada: o jornalista, comunicador e
advogado Wellington Cardoso, do jornal da Manhã de Uberaba,
nos descobriu e mandou indagações que respondi, interes-
santíssimas, e que seguem abaixo. Antes dele, Alexandre
Garcia, Romeu Zema, Allan dos Santos (do programa Terça
Livre) e a deputada federal Bia Kicis já demonstraram interes-
se e seguem acompanhando a estes arroubos e a estas mal-
tratadas (e maltraçadas) linhas. Sinal que não estamos tão
errados assim. Bons ventos.

É CRIME?
O que o Dr. Wellington Cardoso me indagou é muitíssimo

interessante: temos um crime previsto no artigo 268 do Códi-
go Penal, a infração de medida sanitária preventiva, e que
consiste na desobediência de norma de saúde editada pelo
poder público para o caso de pandemia. O jornalista quer sa-
ber, diante de minha rebeldia com regras mais rigorosas de
distanciamento social e Lockdown, se concordo com a
constitucionalidade desta lei punitiva. O que respondi? Está lá
no Jornal da Manhã, mas podem anotar aí: o dispositivo diz
que é crime o descumprimento destas regras impostas pelo
“poder público” – mas não diz qual seria este poder. Então,
podemos seguir as ordens do prefeito, do governador e, in-
clusive, do presidente, neste último caso andando sem más-
caras e a cavalo no meio de uma multidão, e nem por isto
estaríamos praticando crime. Além disso,  devemos obede-
cer o “princípio da insignificância”, que norteia o Direito Pe-
nal brasileiro: o remédio não pode ser mais grave que a doen-
ça, trocando em miúdos. Não devo processar um ladrão por-
que furtou um pão, assim como não posso condenar um vizi-
nho porque fez um churrasco durante a pandemia. Por fim,
como não há direitos absolutos à luz da Constituição, não
posso considerar isoladamente a este crime sem, antes, levar
em conta as chamadas “excludentes de ilicitude”, que tornam
o crime um ato lícito e honesto, dentre estas o exercício re-
gular de um direito, justamente o de ir e vir. Muito obrigado,
Dr. Wellington! E parabéns pelas perguntas e pelo Jornal da
Manhã de Uberaba.
ANOTEM AÍ

A vacinação virou uma novela sem fim, e não é só aqui
que a vacina atrasa. Em Portugal só se termina de vacinar em
dezembro e até aqui menos de 5% da população foi vacinada,
idem para sua vizinha Espanha. Na Itália, perca de vista a
esperança anunciada por políticos de que a vacinação se en-
cerraria em abril/maio, porque ela vai também até o final do
ano. Os Estados Unidos, é evidente, são mais ricos e lá vão
vacinar todo mundo até setembro – parabéns pra eles, mas a
disponibilidade da vacina também é um problema para os nos-
sos irmãos do norte. Então, pra eles e pra nós aqui vai mais
um vaticínio: só a iniciativa privada, só o mercado, quando
puder vender vacinas, resolverá isso. Burocrata não é ho-
mem de ação, não serve para resolver problemas prementes,
assim como filósofos não sabem sequer amarrar os cadarços
de um sapato com destreza – Erasmo de Roterdam dizia isso.
O governo Bolsonaro finalmente acordou e autorizou a com-
pra e venda do imunizante por instituições nacionais privadas.
LULA CANDIDATO?

Facchin descobriu o ovo de Colombo. Para Moro e a for-
ça tarefa de Curitiba qualquer crime de corrupção contra a
Petrobrás era da competência da Lava Jato dirimir e ponto
final. Um absurdo jurídico dentre os muitos que o ex-juiz
Sérgio Moro cometeu e que geraram, inclusive, sua suspeição
um dia depois referendada por Gilmar Mendes  - ele e o cole-
ga Edson Facchin resolveram virar juízes adequadamente téc-
nicos apupados pela opinião pública que antes elogiava Moro
e que agora o joga às ratazanas. Quando juiz leva em conta a
“voz das ruas” – como outro ministro do STF, Barroso, re-
comendou – dá isso mesmo: mudanças vertiginosas de
posicionamento que só trazem insegurança jurídica para a
população. E, com ela, o retorno da elegibilidade de Lula. No
entanto, ele não ganha – tudo o que Bolsonaro quer é enfren-
ta-lo em um segundo turno, o ex-metalúrgico sintetizando a
oposição. Lula não terá chance. É o que sempre falei: a única
derrota inexorável para o político é a das urnas, é a única da
qual ele não sai choramingando perseguições e conchavos e
injustiças. Isto vale para Luís Inácio Lula da Silva, para Jair
Bolsonaro e para todos os políticos do mundo.
O DITO PELO NÃO DITO.

“A partir de agora, se me prenderem, eu viro herói. Se me
matarem, viro mártir. E se me deixarem solto, viro presidente
de novo.” (Luiz Inácio Lula da Silva, político brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Uma colisão frontal entre um
Ford Escort e uma caminhone-
te S-10 na noite de ontem (19/
3) na avenida Washington
Martoni, próximo ao Terminal
Rodoviário, além de danos ma-

Colisão próximo à
Rodoviária deixa um ferido

teriais deixou um dos conduto-
res, de 28 anos, com ferimen-
tos. Segundo informações o aci-
dente pode ter ocorrido por ex-
cesso de velocidade.

O Corpo de Bombeiros

atendeu à ocorrência e utilizou
uma unidade de salvamento,
para desencarcerar se fosse
necessário. Uma equipe do
SAMU também prestou aten-
dimento.

A vítima apresentava vári-
os ferimentos na face, e havia
suspeito de fratura na perna.
Foi conduzido para o setor de
Emergência da Santa Casa de
Misericórdia.

Divulgação

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

OCORRÊNCIAS DE ESTELIONATO CRESCEM
O número de ocorrências registradas de estelionato ten-

tado e consumado no primeiro bimestre de 2021 em
Uberlândia aumentou 11,6% em relação ao total verificado
no mesmo período do ano passado. Os dados são da Po-
lícia Militar (PM). Somente nos dois primeiros meses do
ano, foram contabilizadas 721 ocorrências deste tipo na
cidade. Em igual período de 2020, a PM registrou 646
estelionatos tentados e consumados no município. Em
janeiro, o número de ocorrências desta natureza aumen-
tou de 336 em 2020 para 382 em 2021.

(Diário de Uberlândia)
TAXA DE TRANSMISSÃO DIMINUI

Ainda é bastante preocupante a situação da Covid-19
em Uberaba. Segundo informou a doutora em matemática
pela UFTM Michelli Maldonado, pelas redes sociais, a dé-
cima-primeira semana, que fechou no sábado, 20, foi a pior
semana da pandemia na cidade com relação ao número de
óbitos. Naqueles sete dias, 39 pessoas perderam a batalha
contra a Covid. O recorde de óbitos em 24h também acon-
teceu durante a décima-primeira semana, com 10 mortes
confirmadas no dia 15 de março.

(Jornal da Manhã- Uberaba)
NOVA CAPTAÇÃO NESTE ANO

A tão sonhada nova captação alternativa de água para
Governador Valadares está prevista para ser concluída ain-
da em 2021. Pelo menos é o que garante a Fundação Re-
nova, que é responsável pela execução da obra. O investi-
mento é de aproximadamente R$ 155 milhões. Depois do
rompimento da barragem de Fundão, em Mariana, em 2015,
quando o rio Doce foi devastado com uma enxurrada de
rejeitos, novos meios de captação de água passaram a ser
reivindicados pela população de Valadares. Desde o início
das obras, várias datas de previsão foram divulgadas, uma
delas em dezembro de 2020

(Diário do Rio Doce- Governador Valadares)
TURVOLÂNDIA PEDE 10 MIL DOSES

A Prefeitura de Turvolândia assinou, no dia 19 de março,
uma carta direcionada ao Consulado Russo Brasileiro ma-
nifestando a intenção de compra de 10 mil doses da vacina
Sputinik V para o município. De acordo com o prefeito José
Nelson Martins, correr atrás de soluções é serviço funda-
mental da administração pública. O município também já
manifestou a vontade de comprar mais 10 mil doses por
meio do consórcio da Frente Municipal dos Prefeitos.

(Jornal Panorama – Baependi)
HOSPITAIS CHEGAM A 100%

As Santas Casas de Poços de Caldas e Guaxupé atingi-
ram 100% de suas capacidades de atendimento nos leitos
de UTI destinados a pacientes da Covid-19 no início desta
semana. Em Poços de Caldas, conforme a instituição, to-
dos os 20 leitos da unidade estão ocupados. Já em Guaxupé,
segundo comunicado da prefeitura, a lotação de UTI extrapolou
os 100% e hoje é de 121%. Conforme comunicado divulgado
pelo diretor da Santa Casa de Poços de Caldas, Ricardo Sá,
a partir desta segunda-feira, 22, todas as cirurgias eletivas
do hospital serão canceladas e apenas atendimentos de ur-
gência e emergência serão atendidos.

(Jornal Andradas Hoje)
LETALIDADE EM JF SUPERA A DE MINAS

A 23ª edição do boletim informativo da Covid-19, publica-
do pela Universidade Federal de Juiz de Fora (UFJF), na
plataforma JF Salvando Todos, aponta aumento expressivo
na média móvel de mortes e casos confirmados na cidade.
O estudo confirma que a taxa de letalidade de Juiz de Fora
já supera a de Minas Gerais e a do Brasil. De acordo com o
boletim, na última segunda-feira, 15, a cidade havia regis-
trado taxa de letalidade igual a 4,12%, enquanto o mesmo
parâmetro para o estado de Minas Gerais é de 2,12%, ou
seja, quase o dobro. A taxa atual de Juiz de Fora também é
muito superior à do Brasil, que é de 2,42%.

(Tribuna de Minas - Juiz de Fora)
Governo repassará para Hospital

O Governo de Minas, através da Secretaria de Estado
de Saúde, sinalizou que fará um possível repasse em tor-
no de R$ 3.600.000,00 para viabilizar obras de adequa-
ção, para abertura de leitos de hospital de campanha na
estrutura do Hospital Regional de Divinópolis. Esse valor
será utilizado para a adequação de uma ala que será utili-
zada para tratamento de pessoas com Covid-19 e para
compra de equipamentos. Concretizando esse repasse
para a obra, o Governo de Minas fará também um repasse
mensal de aproximadamente R$ 950 mil para custeio dos
leitos que poderão ser abertos nesta unidade, sendo 40
de enfermaria e 20 de CTI.

(Gazeta do Oeste - Divinópolis)
CEMIG APURA APAGÃO

A Companhia Energética de Minas Gerais (Cemig) infor-
mou que um problema no transformador da Subestação
Ipatinga 1, no Vale do Aço, causou a falta de energia inicia-
da às 18h28 de domingo, 21, em 42 cidades da região Les-
te do Estado, entre elas Ipatinga (parcial), Caratinga,
Ipanema, Carangola, Santana do Paraíso e Divino. De acor-
do com a Cemig, rapidamente as equipes atuaram para o
restabelecimento da energia na região. “Às 19h58 todos os
clientes afetados já estavam com a energia normalizada”.
O equipamento está passando por análises e inspeções
para entender o que causou o problema.

(Diário de Caratinga)

Há um ano era decretada
pela OMS a pandemia de
Covid. Vírus já detectado em
2019. 

 De lá até agora, o mundo
vive um período extremamen-
te difícil e o Brasil particular-
mente, momentos de verdadei-
ro horror. As mortes se acu-
mulam, já foram mais de
287.000, e parecem não afetar
ninguém mais.  

Sempre dissemos que Deus
é brasileiro, mas no momento
parece que ele picou a mula ao
ver tanta idiotice no combate a
este vírus assassino. Mas Deus
não é de abandonar sua prole.
Estamos vivendo em uma si-
tuação de completa inseguran-
ça e abandono, onde autorida-
des imbecis, incompetentes e
desumanas, nos níveis muni-
cipais, estaduais e federal, com
algumas exceções, resolvem
sem o mínimo embasamento
técnico, as medidas a serem
tomadas, que muitas vezes
além de não terem efeito al-
gum, podem até piorar a con-
taminação. Agregado a isto,
parcela representativa da popu-
lação que não faz sua parte, se
aglomerando em botecos, fes-
tas, igrejas, nos espações pú-
blicos, reuniões de toda ordem
e etc. 

Enfim o que era previsto
aconteceu. O país está colap-
sando, pessoas já estão mor-
rendo nas filas dos hospitais
sem conseguir uma vaga na
UTI, já faltam medicamentos,
insumos e profissionais de saú-
de. E os profissionais de saúde
que estão trabalhando, se en-
contram no limite da resistên-
cia. Hoje em grande parte do
pais, não se encontra vaga para
nenhum tratamento. Estamos
proibidos de adoecer.  Agora
com o agravamento da doen-
ça, e com algumas medidas
tomadas por alguns governan-
tes, estamos observando um
novo fenômeno, A grande pre-
ocupação com a vida e a fome
do trabalhador, por parte de
seus patrões.  

Como tudo na vida, isto
também tem dois lados. Entre
os empresários não é diferen-
te. Existe o empresário e o
“empresáro”. O primeiro en-
tende sua empresa como uma
célula da sociedade indispensá-
vel a sobrevivência e cresci-
mento não só de sua família,
mas também a de seus colabo-
radores, de sua comunidade e
do seu pais. E assim a conduz,
com responsabilidade, compe-
tência e humanidade. O segun-

do vê seu negócio somente
como a maneira de se susten-
tar e enriquecer a qualquer cus-
to, mesmo que seja a vida de
seu colaborador, quando não a
sua própria.  

O argumento de que o tra-
balhador vai ter dificuldades
financeiras, embora parcial-
mente verdadeiro, não pesou
na consciência de alguns “em-
presários”, que jogaram seus
funcionários na rua no primei-
ro sinal de diminuição da ren-
tabilidade. Não estou dizendo
quebradeira, mas sim, diminui-
ção de rentabilidade.  Antes da
pandemia o desemprego que
era 11, 9% em 2019, foi para
13,5% da população economi-
camente ativa em 2020.  Há por
aí uma baita hipocrisia dos
“empresários”. Demitem fun-
cionários em plena pandemia,
não importando se eles têm fi-
lhos, mulher ou um papagaio
que vão passar fome, e divi-
dem o trabalho entre os outros
que sobraram; e quando vai
atingir seu negócio, mesmo
que por um pequeno período,
posam de Robin Hood.  

Mas esta situação caótica e
dantesca, talvez venha nos en-
sinar que vivemos em um mun-
do extremamente pequeno,
com uma vida muita curta, e
que devemos agir mais com o
coração do que com a razão.
Neste momento somos o elo
fraco da corrente, sob qualquer
aspecto. Talvez aqueles que se
enquadram como “empresári-
os”, com esta situação tão di-
fícil, resolvam mudar e apoiar
seus funcionários não só na
fase boa, mas também na tra-
gédia atual. Aos empresários do
primeiro grupo, os agradeci-
mentos daqueles que recebe-
ram ajuda e foram socorridos
quando tudo parecia perdido.  

Mas a situação indica que,
só sairemos desta situação
quando o povo se unir, (res-
peitar os protocolos, com
distanciamento social, uso de
máscara e álcool em gel, etc.),
seus representantes falarem a
mesma língua e a ciência cum-
prir o seu papel. Deus não nos
esqueceu, nós é que não
estamos conseguindo fazer a
leitura de seus desígnios. 

NOSSO MUITO OBRI-
GADO A TODOS OS PRO-
FISSIONAIS DE SAUDE.  

 QUE DEUS NOS PROTE-
JA. 

JOÃO BATISTA MIÃO

São Sebastião do Paraíso.

• Dos Leitores •
Deus nos esqueceu? 
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

Ginasta paraisense
conquista

vice-campeonato
de ginástica rítmica

em evento com
ginastas de 3 estados

Bryan FelipeA ginasta paraisense Yasmim
da Silva Cheetz, de 10 anos, alu-
na do projeto Florescer de Gi-
nástica Rítmica da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso,
sagrou-se vice-campeã e um dos
destaques do 1º Torneio de
Massificação Online, promovi-
do pela Companhia de Ginásti-
ca Rítmica de Mogi das Cruzes
(SP), sábado (20/3).

A competição contou com
12 equipes dos estados de
Goiás, Minas Gerais e São Pau-
lo, totalizando 94 participantes.
Na categoria mirim, Yasmin
concorreu com 20 atletas.

A técnica Milena Bujato, co-
memorou o feito da aluna. “A
Yasmin é uma atleta dedicada e
de talento puro. Ela mostrou
muita maturidade com apenas
10 anos, treinando de forma
remota em casa. Sua dedicação
foi premiada com o vice-cam-
peonato e esse resultado mos-
tra a força do nosso projeto.
Estamos no rumo certo”, des-
tacou.

Milena enfatizou que a
Yasmim tem um talento incrí-
vel e está no caminho para se
tornar uma das grandes atletas
de nossa cidade. “O resultado
nos deixou muito felizes e
estamos ansiosos para que as

coisas voltem ao normal e os
treinos recomecem de forma
presencial”, finalizou.

(Secom Pref. SSP)

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Ge-
rais (EPAMIG), por meio do
Campo Experimental de Três
Pontas, está comercializando
sementes qualificadas de café
para entrega imediata. Os
materiais oferecidos são das
cultivares Topázio MG1190,
Catuaí Vermelho IAC 144 e
IAC 99 e Mundo Novo IAC
379/19 e IAC 376/4 e podem
ser adquiridos nos meses de
março e abril, por R$35, o qui-
lo. Os pedidos podem ser fei-
tos por e-mail cetp@epa
mig.br ou telefone (35) 3266-
9009.

A pesquisadora da EPA
MIG Vanessa Figueiredo des-
taca que investimento na for-
mação da lavoura de café é
um dos pontos determinantes
para a definição do potencial

produtivo. “Deve ser dada
atenção especial ao plantio de
mudas vigorosas, formadas a
partir de sementes de alta qua-
lidade física, fisiológica, gené-
tica e sanitária. Outro ponto
fundamental é a escolha da
cultivar, com elevado potencial
genético e adaptada às condi-
ções de cultivo”, aponta.

As sementes ofertadas
são armazenadas em Câma-
ra Fria e atendem aos
parâmetros de exigência do
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento
(Mapa) e da legislação vigen-
te. Esses atributos, que são
germinação mínima de 70%,
ausência de insetos vivos e
98% de pureza, contribuem
para a obtenção de mudas e
plantas mais sadias e
produtivas. O material conser-

vado em Câmara Fria, com
temperatura e umidade reco-
mendadas, mantém suas ca-
racterísticas por um tempo
maior. Em condições normais
de armazenagem, a capacida-
de de germinação cai entre
três e seis meses após a co-
lheita.

Vanessa Figueiredo alerta
que muitos fatores afetam a
qualidade das sementes, com
destaque para: origem, aduba-
ção, condições climáticas na
fase de maturação e de co-
lheita, tipo de colheita, seca-
gem, condições de
armazenamento, tratamento
químico das sementes, sanida-
de do campo, dentre outros.
“A produção de sementes de
alta qualidade exige uma aten-
ção rigorosa. E a aquisição
desses materiais permite ao

agricultor usufruir de toda a
potencialidade produtiva da
cultivar plantada”, ressalta.

No Brasil, o processo de
produção e comercialização
de sementes segue uma legis-
lação específica, que tem
como objetivo a garantia da
identidade e da qualidade do
material de multiplicação. As
cultivares que podem ser
comercializadas estão cadas-
tradas no Registro Nacional
de Cultivares (RNC) e qual-
quer agente envolvido neste
processo (pessoa física ou ju-
rídica) deve estar inscrito no
Registro Nacional de Semen-
tes e Mudas (Renasem).

Mais informações EPA
MIG – Campo Experimental
da Três Pontas (35) 3266-9009
- cetp@epamig.br.

(por Mariana Vilela Penaforte de Assis).

Seis em cada dez peixes
cultivados no Brasil são tilápias.
A produção da espécie mais
importante da piscicultura bra-
sileira atingiu 486.155 tonela-
das, em 2020. Com isso, pas-
sa a representar 60,6% do to-
tal (802.390 t) – em 2019, re-
presentava 57% e em 2018,
54,1%.

O desempenho da tilápia foi
o melhor entre todas as espé-
cies de peixes de cultivo. A pro-
dução cresceu expressivos
12,5% em relação ao ano ante-
rior (432.149 t).

A região Sul lidera a produ-
ção de tilápia no Brasil, com
44% do total (213.351 t). Entre
os estados, destaque absoluta
ao Paraná, com 166.000 t
(135% a mais que São Paulo, o
segundo colocado no ranking
nacional). A região Sul lidera a
produção de tilápia no Brasil,

Produção de tilápia cresce 12,5% em
2020, atingindo 486.155 toneladas

 Wenderson Araujo CNA Brasil3

EPAMIG comercializa sementes
qualificadas para a produção

de mudas café

com 44% do total (213.351 t).
Entre os estados, destaque ab-
soluta ao Paraná, com 166.000
t (135% a mais que São Paulo,
o segundo colocado no ranking
nacional).

O Brasil consolida-se como
o 4ª maior produtor de tilápia
em termos globais. Com esse
crescimento, o país aproxima-
se ligeiramente do Egito (3º),
que em 2020 produziu 940 mil

toneladas. Em 2019, a produ-
ção brasileira de tilápia equi-
valia a 48% da produção egíp-
cia. Em 2020, representou
51,8%.

(Thalisson Luan)
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São Sebastião do Paraíso
registrou nesta terça-feira,23,
mais 93 notificações e teve 11
casos confirmados de pesso-
as que testaram positivo para
a Covid-19.

O Boletim Epidemiológico
divulgado pela Prefeitura du-
rante a noite também informa
a ocorrência de mais três óbi-
tos na cidade. Outro indicador
de destaque é a taxa de ocu-
pação hospitalar que em mé-
dia está na casa de 70% nas
duas alas.

Com os novos 93 registros,
subiu para 10.235 casos de
pessoas que foram notificadas
com sintomas do coronavírus
em Paraíso. Após as 11 novas
confirmações o total deste
item no boletim subiu para
3103. O resumo ainda desta-
ca a existência de 17 pacien-
tes com diagnóstico confirma-
do e que estão com internação
hospitalar. Também foram
contadas mais 39 pessoas que

Paraíso têm 2.936 recuperados
de Covid-19 e mais três óbitos

mesmo estando confirmado
com sintomas leves da doen-
ça, estão sendo acompanha-
das em isolamento domiciliar.

A quantidade de pessoas
que contraíram a Covid-19 e
já se recuperaram também
chama atenção. De acordo
com os números divulgados

pela Vigilância em Saúde este
volume chega a 2.936 pesso-
as. Os recuperados descarta-
dos somam 1737, enquanto
que os casos descartados já
são 1789. O resumo aponta
também para 334 casos de
pessoas que estavam suspei-
tas de terem contraído a do-

ença que ficaram isoladas em
casa, sendo monitoradas.

O boletim desta terça
aponta mais três óbitos de pes-
soas que estavam com Covid-
19. Com isso são  111 o núme-
ro de mortos.. É o quarto caso
apenas nesta semana e o se-
xagésimo primeiro registrado
apenas neste ano de 2021. O
boletim informa que há um
caso sendo investigado através
de exame laboratorial e que a
quantidade de mortes suspei-
tas descartadas somam 52.

Na Santa Casa de Miseri-
córdia  são 48 leitos ocupados.
Na UTI Covid, a taxa de ocu-
pação é de 80%, sendo utili-
zados 16 dos 20 leitos disponí-
veis. Neste local seis pacien-
tes são paraisenses e 10 de
outras cidades. Na Enferma-
ria, o índice de ocupação é de
68,08% com 32 leitos sendo
utilizados por 11 pacientes de
Paraíso e 21 de cidades da
região.

Divulgação
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Por mais estranho que pareça, há muitos empresá-
rios que ainda não conseguem ter certeza se a
lucratividade encontrada para sua operação está cor-
reta. Alguns ficam em dúvida se ao conceder desconto
continua com lucro; outros, a cada negociação, temem
ter feito um mau negócio. Isso é terrível!

Os negócios são idealizados para realização de um
propósito e geração de lucro. Se a empresa vende
bem, mas o gestor não consegue administrar as suas
finanças, a dificuldade precisa ser superada com ur-
gência, antes que seja muito tarde.

ANÁLISE DA LUCRATIVIDADE
Todos os meses, você precisa identificar o resulta-

do do seu negócio de maneira clara e precisa. Essa é
a finalidade do Demonstrativo de Resultados do Exer-
cício - DRE gerencial. Não importa o tamanho da sua
empresa, profissionalizar a gestão é uma exigência para
quem deseja crescer com sustentabilidade durante toda
a vida do negócio.

Normalmente, uma planilha de DRE é estruturada
da seguinte maneira:

1. Receita operacional
2. – Deduções
3. = Receita líquida
4. – Custo da mercadoria vendida
5. = Lucro bruto
6. – Despesas com vendas, administrativas e finan-

ceiras
7. = Resultado operacional líquido
8. – Despesas extras
9. = Resultado antes de IR e CSLL
10. – Provisões de IR e CSLL
11. = Resultado líquido

O termo “custo da mercadoria vendida”, do item 4,
é aplicado para comércio. Na indústria, usa-se “custo
do produto vendido” e para prestadores de serviço
“custo do serviço prestado”.

DICA DE OURO
Para identificação desse custo, quando se trata de

produtos, várias empresas consideram o valor do es-
toque inicial, adicionam o valor das compras no perío-
do e subtraem o do estoque final. Contudo, essa re-
presentação não é precisa, uma vez que esses valo-
res se referem ao estoque global e não aos produtos
efetivamente vendidos.

Desse modo, nas empresas em que há diferença sig-
nificativa de preço entre os produtos, além de
sazonalidade por categoria, a análise da lucratividade
fica comprometida. Por essa razão, ao estruturar o DRE
da sua empresa, considere no custo da mercadoria ven-
dida o preço de compra dos produtos vendidos.

O espaço é pequeno para esgotarmos um assunto
tão relevante para o sucesso financeiro da sua organi-
zação, mas você pode contar conosco para melhor
entendimento da sua realidade. Envie-nos um e-mail
ou acesse nosso site.

Oferecemos mentoria e ferramentas adequadas para
transformação dos seus resultados.

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

O que é DRE e quais
seus benefícios

Se você ainda não sabe qual a lucratividade
exata da sua empresa, ajuste seu DRE

POR FLÁVIA ALBUQUERQUE

- Repórter da Agência Brasil

- São Paulo

O presidente do Congresso
Nacional, o senador Rodrigo
Pacheco (Democratas), disse
durante palestra, na Associação
Comercial de São Paulo
(ACSP) segunda (22/3), que
negar a pandemia da covid-19
é uma brincadeira de mau gos-
to, macabra, medieval, abomi-
nável  e que não se pode per-
mitir, e por isso é preciso que
o país faça um grande pacto
nacional entre os presidentes da
República, da Câmara, do Se-
nado, do Supremo Tribunal
Federal, procurador da Repú-
blica, governadores e prefeitos,
para encontrar soluções para a
crise sanitária atual.

“Que possamos sentar à
mesa e entender que a situação
é gravíssima e que precisamos
encontrar os pontos de con-
vergência. As divergências
sempre existirão, mas que se-
jam dirimidas da melhor forma
possível dentro do que a Cons-
tituição determina. Cada qual
tem o seu ponto de vista, mas

Rodrigo Pacheco pede pacto
nacional para enfrentar pandemia

Presidente do Congresso Nacional falou na Associação Comercial de SP

não façamos prevalecer o pon-
to de vista individual sobre o
senso comum de urgência e de
necessidade de solução desse
problemas nacionais que atin-
gem severamente a vida de bra-
sileiros e a economia”, pediu.

Ele disse que é preciso dar
exemplo à sociedade brasileira
de que é necessário tomar os
cuidados e medidas contra o
novo coronavírus. Pacheco
falou também que o Brasil pre-
cisa de ajuda internacional e de
um plano de ação coordenado
pelo presidente da República e
executado pelo Ministério da

Saúde. “E com a colaboração
de nós todos para passarmos
por isso de maneira ‘menos
pior’ do que temos enfrentado
até agora. Há dois caminhos
que podemos seguir em uma
pandemia, o da união nacional
ou do caos nacional. Cabe a
nós com amor ao Brasil esco-
lhermos o melhor caminho”.

Pacheco destacou que em
um momento no qual pessoas
estão morrendo por conta da
covid-19, sem ar, sem atendi-
mento adequado, sem vagas
nas Unidades de Terapia Inten-
siva (UTI) o povo brasileiro

continua resiliente e aguardan-
do a solução dos problemas.
“O destaque maior nesse
enfrentamento da pandemia é
para o povo, pacífico, ordeiro,
esperançoso, com a maioria
obediente às recomendações
sanitárias e de isolamento e não
será uma minoria desordeira e
negacionista que pautará o
povo brasileiro neste momen-
to que precisamos de união”.

Ele ressaltou ainda que é pre-
ciso buscar a salvação do setor
produtivo especialmente dos
micro pequenos e médios em-
presários, reeditando medidas de
assistência ao setor, já que neste
ano a pandemia tem se mostra-
do pior do que no ano passado.
Para ele é preciso dar condições
de prorrogação de pagamento de
parcelas de financiamento, dife-
rir o pagamento de impostos e
tomar medidas como suspensão
do contrato de trabalho. “Esta-
mos cobrando do Ministério da
Economia que estabeleça um
papel de socorro na crença de
que isso agora será temporário
porque temos muita expectativa
na vacina”, disse.

(Agência Brasil)

Divulgação

POR ALEX RODRIGUES
- REPÓRTER DA AGÊNCIA BRASIL

- BRASÍLIA

O ministro da Ciência,
Tecnologia e Inovações, Mar-
cos Pontes, anunciou que es-
pera lançar, em breve, um pro-
jeto-piloto para testar a viabili-
dade de um modelo de ensino
técnico cujo currículo possa
ser desenvolvido levando-se
em conta as cadeias produti-
vas regionais.  "É o que eu cha-
mo de escolas profission-
alizantes distritais", explicou
Pontes ao participar, hoje (23),
de um seminário digital reali-
zado pela Associação das Em-
presas de Tecnologia da Infor-
mação e Comunicação e de
Tecnologias Digitais (Bras-
scom).

Sem detalhar valores, pra-
zos ou fonte dos recursos,
Pontes disse que a proposta já
vem sendo discutida no âmbi-
to de seu ministério como uma
forma de estimular a formação
técnica-profissional que, se-
gundo o ministro, é pouco va-
lorizada no Brasil.

"Espero colocar ao menos
algum projeto-piloto em funci-
onamento ainda este ano, para

Ministro defende escolas técnicas
com currículo ditado por empresas

Pontes quer lançar projeto-piloto para testar viabilidade do modelo

que, no próximo ano, elas co-
mecem a funcionar", disse
Pontes, detalhando que, inici-
almente, pretende propor que
o currículo das eventuais es-
colas profissionalizantes distri-
tais sejam estabelecidos levan-
do-se em conta as necessida-
des de mão de obra das em-
presas regionais.

"Os países que têm melho-
res resultados no desenvolvi-
mento de tecnologias são exa-
tamente aqueles que valorizam
o ensino técnico", destacou
Pontes, acrescentando que,
embora possua boas escolas
profissionalizantes, como as do
Serviço Nacional de Aprendi-

zagem Industrial (Senai), o Bra-
sil forma poucos técnicos.

"O número de alunos que
terminam o ensino médio com
um curso técnico é muito bai-
xo. O ideal é que esse número
fosse triplicado. Que tivésse-
mos acima de 60% dos alunos
que concluem o ensino médio
com uma formação técnica.
Para isso, precisamos trabalhar
junto com as empresas, na ca-
deia produtiva regional. Para
estabelecermos escolas
distritais de ensino técnico que
possam ser feitas em conjunto
com o ensino médio, e cujos
currículos sejam ditados pelas
empresas regionais", defendeu

o ministro, destacando também
a necessidade de atrair mais
jovens para as ciências exatas.

Mediador da conversa com
o ministro, o executivo Laér-
cio Cosentino, fundador da
empresa de softwares Totvs,
também comentou a carência
de técnicos. "O curso univer-
sitário é fundamental, mas o
curso técnico é aquele que mais
dá condições para a base da
pirâmide social ascender. Em
curto espaço de tempo é pos-
sível mudar muita coisa", dis-
se Cosentino, acrescentando
que faltam no país bons pro-
fissionais com formação na
área de exatas.

O executivo também defen-
deu uma reformulação de par-
te dos currículos de cursos
universitários. "A adequação
dos currículos, e quer queira,
quer não, a pandemia incenti-
vou a isso, precisamos reno-
var o currículo de diversas
universidades para que estejam
atualizados", defendeu.

A Agência Brasil procurou
o Ministério da Educação para
comentar sobre os dados atua-
lizados relativos à formação
técnica no país, e aguarda in-
fo rmações .

EDUCAÇÃO

Divulgação

A Polícia Militar do estado
de São Paulo prendeu um ho-
mem acusado pela prática de
descaminho, após encontrar
diversas mercadorias avaliadas
em R$ 80 mil, sem nota fiscal,
no carro que ele conduzia. O
flagrante ocorreu no domin-
go,21, em Batatais (SP). O
homem disse aos policiais que
estava vindo para São Sebasti-
ão do Paraíso, onde entregaria
o material contrabandeado.

A ação foi iniciada depois
que uma equipe da Força Táti-
ca do 3° Batalhão de Polícia
Militar do Interior foi informa-
da pelo Centro de Operações
da PM (Copom) que um veí-
culo teria fugido da abordagem
de policiais rodoviários em di-
reção ao município de Batatais.

De posse das informações
e das características do auto-
móvel, os militares realizaram
buscas pela região. O trabalho
contou inclusive com apoio de
um helicóptero Águia, possibi-
litando que os demais policiais

Polícia de SP apreende R$ 80 mil
em “carga” que viria para Paraíso

Veículo seguia com destino a Paraíso e foi interceptado em Batatais

Divulgação

conseguissem interceptá-lo.
Durante a abordagem foi

verificado que dentro do carro
foram havia diversos aparelhos
de informática, avaliados em R$
80 mil, além de perfumes, to-
dos desprovidos de documen-
tação fiscal. Segundo as infor-

mações preliminares, a carga
tinha sido adquirida em Doura-
dos (MS) para ser levada até São
Sebastião do Paraíso. Toda a
mercadoria foi apreendida e o
autor preso em flagrante.

A ocorrência foi apresenta-
da na Polícia Federal de Ribei-

rão Preto, onde o homem per-
maneceu à disposição da Jus-
tiça. Não foram divulgadas in-
formações sobre o motoris-
ta, nem sobre a sua origem e
também a respeito do destina-
tário a quem os produtos apre-
endidos seriam entregues.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1682

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-
zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• ALUGA-SE MOCOQUI-
NHA: casa com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, gara-
gem para 1 automóvel. R$
600,00. Rua João de Almeida
Paula, 96. Alugo fiador. Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• ADRIANE IMÓVEIS
VENDE: OPORTUNIDADE DE
NEGÓCIO! fazenda em Piumhi
de 150 alqueires, 50 plantado
em soja, o restante  pra gado,
Sede, ca-sa de caseiro, bar-
racão de granja com capaci-
dade de 50.000 frangos em ati-
vidade, Boa de agua, 4,5 km
de rio São Francisco.  Valor:
R$ 6 milhões. Maiores informa-
ções (35) 3521 – 9878 / 99912-
2296 .  Creci PJ 5149  Interes-
sados passo relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO:
1 quarto, cozinha e banheiro.
R$ 250,00. Rua Maestro Joa-
quim Souto, 325 – Vila
Mariana. Tratar pelo fone 3558-
2139 e 99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO
VILA MARIA: 1 quarto, cozi-
nha, banheiro e lavanderia
grande. R$ 450,00. Rua Ma-
estro Joaquim Souto, 325. Tra-
tar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• VENDO APARTAMENTO
EM FRANCA: vendo no edifí-
cio 3 Colinas, no centro, pró-
xima a Catedral e praça Cen-
tral. Tratar 16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM DUAS
SALAS, DOIS QUARTOS
SENDO UM COM SUITE, 1
COZINHA, 1 BANHEIRO E

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

COM ÁREA DE SERVIÇO:
VALOR DE R$ 1.100,00 COM
REFERÊNCIA E FIADOR  EN-
DEREÇO RUA PIMENTA DE
PÁDUA 1418 - EM CIMA
AKATONE MODAS (SEM GA-
RAGEM). ENTRAR EM CON-
TATO 3558-7745 E 992171591

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Fran-
cisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00.
Aceita proposta. Fone: 99817-
5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, gara-
gem coberta para um carro.
200 metros de terreno 60
metros de construção R$
105.000,00 informações whats
App 99178-7563

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro,
varandas com blindex, armá-
rios, 150m² no centro da Pa-
raíso. Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestru-
tura em estágio avança-
do. Área de lazer pronta para
uso comum aos condôminos
com piscina, salão de festas
e churrasqueira. A 500m da
entrada do aeroporto de Para-
íso. Detalhes 99970-3311
(Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo mu-
rado, com calçada, plano,
ótima localização, próximo
700 mts. Da Igreja Matriz.
Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• PROFESSORA PRISCILA:
aulas de reforços de Mate-
mática para ensino fund-
amental anos finais, ensino
médio,  ensino superior,
concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• TRABALHE CONOSCO:
A Louis Dreyfus Com-pany,
empresa multinacio-nal do
ramo agrícola que atua no país
a mais de 70 anos, está com
vagas abertas na região de São
Sebastião do Paraíso/MG e
Altinó-polis/SP. Dentre as va-
gas em aberto são elas: Téc-
nico Enfermagem do Trabalho,
Mecânico de Manutenção Agrí-
cola e Tratorista, dentre ou-
tras. Venha fazer parte do time
LDC! Envie o seu currículo
para o e-mail mariana.
cavasso@ldc.com.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com experi-
ência, disponibilidade 24 horas
atendimento em Paraíso, falar

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 98863-5552 whats, 99825-5212 whats 98863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

JD. DIAMANTINA  R$ 140.000,00 - Cód.: 3670
Área do terreno: 160m² - Área Construída: +-60m²
IMÓVEL PARA SER CONSTRUÍDO NA MODALIDADE AQUISIÇÃO DE
TERRENO E CONSTRUÇÃO PELA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL. 02
DORMITÓRIOS, SALA. COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

PARAÍSO DO BOSQUE  R$ 250.000,00 - Cód.: 3655
Área do terreno: +-300m² - Área Construída: +-100m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM CONCEITO
ABERTO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE
CHURRASCO. LAJE E PISO FRIO. AO LADO TERRENO INDEPENDENTE
COM 160M2.

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 660.000,00 - Cód.: 2739
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 204,85m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA AMERICANA, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 3 CARROS, ÁREA P/CHURRASCO.

CALIFORNIA GARDEN II  R$ 420.000,00 - Cód.: 3526
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 135m²
CASA EM FASE DE ACABAMENTO. ACEITA TERRENO COMO PARTE
DE PAGAMENTO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM
ESPAÇO PRA CLOSET, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM CONCEITO
ABERTO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, PISCINA, GARAGEM
P/  02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

PQ. BELVEDERE  R$ 155.000,00 - Cód.: 3620
Área do terreno: 150m² - Área Construída: 161m²
CASA EM CONSTRUÇÃO COM: 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

CENTRO  R$ 630.000,00 - Cód.: 2605
Área do terreno: 210m² - Área Construída: 200m²
IMÓVEL ATENDE TANTO COMERCIAL COMO RESIDENCIAL. 3
DORMITÓRIOS, 2 SALAS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
DESPENSA, JARDIM DE INVERNO, RECEPÇÃO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

JD. AMÉRICA R$ 500.000,00 - Cód.: 2656
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 257m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUITE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 ANBIENTES, BANHEIRO SOCIAL,
ESCRITORIO COM PRATILEIRAS E BANCADA, AREA EM L TODO
COBERTA, COM TELHA SANDUICHE, LAVANDEIRIA, EDÍCULA COM
DESPENSA COM ARMÁRIOS, AREA PARA CHURRASCO COM BANHEIRO.
LAJE, PISO FRIO.

JD. BERNADETE R$ 740.000,00 - Cód.: 1741
Área do terreno: 500m² - Área Construída: 280m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SUÍTE COM BANHEIRA, AMPLA SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA, LAVANDERIA, AMPLA ÁREA PARA
CHURRASCO COM W.C., FORNO E FOGÃO À LENHA, CAMPINHO DE
AREIA, PISCINA COM HIDROMASSAGEM, GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE, TACO E PISO FRIO.PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

JD. EUROPA  R$ 270.000,00 - Cód.: 3508
Área do terreno: 150m² - Área Construída: 161m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS, SENDO QUE 01 TEM
SACADA, BANHEIRO SOCIAL. PAVIMENTO TÉRREO: AMPLA SALA,
COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
P/ 01 CARRO COBERTO E 02 DESCOBERTOS. PORTÃO ELETRÔNICO,
CERCA ELÉTRICA.

JD. EUROPA  R$ 360.000,00 - Cód.: 2299
Área do terreno: 110m² - Área Construída: 218m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 200 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
PAVIMENTO INFERIOR: CÔMODO COMERCIAL COM W.C.. GARAGEM
P/ 01 CARRO. PAVIMENTO SUPERIOR: 2 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL LAVANDERIA.

JD. OURO VERDE R$ 435.000,00 - Cód.: 3572
Área do terreno: 300m² - Área Construída: +-147m²
CASA FEITA NOS FUNDOS DO TERRENO: 03 DORMITÓRIOS, SENDO O
DORMITÓRIO DO CASAL COM ARMÁRIO, SALA DE JANTAR, SALA DE
VISITAS COM SANCAS E LUMINÁRIAS, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL COM BOX EM VIDRO TEMPERADO E GABINETE,
AMPLA LAVANDERIA, GARAGEM P/ 04 CARROS, DESPENSA COM WC,
JARDIM. LAJE E PISO FRIO. ÓTIMA ESTRUTURA.

TERRENOS À VENDA:

JD. DE ATHENAS  Cód.: 3667
Área: 450m²
R$ 170 MIL DE ENTRADA + 80 PARCELAS DE R$ 2.938,00.
SALDO DE QUITAÇÃO: R$ 170 MIL. VALORES ATUALIZADOS EM MARÇO
DE 2021.

JD. AMÉRICA VII R$ 870.000,00 - Cód.: 3665
Área: 2.175m²

JD. EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área: 300m²

CALIFÓRNIA GARDEN 2  Cód.: 3615
Área: 250m²
R$ 85.000,00 A VISTA OU R$ 46.000,00 DE ENTRADA + PARCELAS.

VILLAGE PARAÍSO R$ 65.000,00 - Cód.: 3610
Área: 200m²

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 50.000,00 - Cód.: 3609
Área: 250m²

CENTRO R$ 700.000,00 - Cód.: 3602
Área: 380m²

JD. COOLAPA R$ 200.000,00 - Cód.: 3551
Área: 350m²

JD. DANIELA R$ 140.000,00 - Cód.: 3550
Área: 310m²

VL. HELENA 2 R$ 90.000,00 - Cód.: 3531
Área: 250m² MURADO

JD. AMÉRICA VII R$ 330.000,00 - Cód.: 3522
2 LOTES, UM DO LADO DO OUTRO COM ÁREA TOTAL DE 680,94M²

S. JOSÉ 2 R$ 85.000,00 - Cód.: 3509
Área: 243m²

com Ana Maria (16) 99192-7800
zap (ÉTICA, RESPEITO E
CONFIANÇA PARA CUIDAR
DE-QUEM VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! What sapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou 3531-
8747 ou 99103-5441 André
Luiz Bozeli

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

O que é e como usar um
PÊNDULO DE CRISTAL

Pêndulos de cristal, é um instrumento de medição e am-
plificação energética, que nos proporciona respostas atra-
vés de suas movimentações para captar a energia. Serve de
ligação entre o inconsciente e o consciente. Sua especificidade
está direcionada para o campo da cura, portanto, pode ser
usado em qualquer situação na qual você precise. Porém, é
necessária uma conexão com sua energia sutil e estar bem
relaxado para entrar em frequência com o movimento do
pêndulo. 

Quando receber um pêndulo, lembre-se de que se trata
de um instrumento místico e energético. Então, inicie agra-
decendo os Espírito da Natureza que nele habita, pois tudo
que vem da mãe natureza traz consigo forças, então, faça
uma conexão com o cristal, mentalizando uma benção e uma
consagração deste, podendo afirmar com as seguintes pala-
vras: “Eu me comprometo perante as forças da Luz que ele
será usado sempre para as forças do Bem maior para Eu e
para Todos.”

 Por ser um captador energético, sempre que for utiliza-
lo, em qualquer procedimento, descarregue-o para que volte
a vibração inicial de sua consagração; retirando assim, a ener-
gia impregnada de outras pessoas e/ou do ambiente. Procu-
re guarda-lo em um saquinho de tecido ou uma caixa de
papel, evitando assim recipientes metálicos, pois estes po-
dem “atrapalhar” a energização do cristal. Descarregue sua
energia ao usá-lo, podendo ser mergulhando-o na água e
deixando descansar em uma drusa de cristal ou uma pedra
selenita.

Na prática, o pêndulo ajuda na reprodução de respostas
que estão no inconsciente de quem as pergunta. Estas infor-
mações são passadas por meio de vibrações, que saem no
sistema nervoso e desde pelo braço até alcançar a mão e os
dedos, então; o pêndulo é simplesmente o amplificador des-
ta energia, porém, lembre-se que o pêndulo deve ser progra-
mado, sendo uma valiosa ferramenta para os terapeutas,
podendo ser associada a outras práticas holísticas. Procure
sempre um profissional habilitado para lhe auxiliar na utiliza-
ção do pêndulo.

Historiador Luiz Ferreira Calafiori lança
Enciclopédia História de Paraíso

Estamos a vivenciar os
duzentos anos de existência
de nossa querida São Sebas-
tião do Paraíso, entremeio à
presença angustiante da ter-
rível pandemia ocasionada
pelo coronavírus, que há cer-
ca de um ano vem sendo
exaustivamente combatido
também em nosso País, tan-
to a nível nacional, estadual e
municipal. Essa a realidade
atual e a qual todos estamos
sujeitos.

Tempos outros, datas co-
memorativas como centená-
rio, sesquicentenário, feliz-
mente transcorreram na mais
tranquila comemoração,
como seja:

Em 1921, como marco
comemorativo, foi plantada a
árvore de cedro que lá está
centenária, forte e viva, na-
quele que inicialmente era
batizado de “Largo do Cemi-
tério”, depois, sucessivamen-
te de “Praça Aristides Lobo”,
“Praça João Pessoa”, “Praça

da Independência”, a atual
“Praça Comendador João
Alves – Praça da Fonte”.

Em 1971, sesquicentenário
de fundação de Paraíso, diver-
sos acontecimentos administra-
tivo-culturais, -cívico-artísti-
cos, marcaram aquela efemé-
ride. Senão vejamos: Inaugu-
ração do Parque da Lagoinha,
atualmente eleito pelo povo
“Terceira Maravilha de Paraí-
so” (antes era uma simples
lagoinha) ereção do monumen-
to em hora ao Padroeiro São
Sebastião e em homenagem à
benemérita Família Antunes
(Praça Comendador José
Honório), doadora do Patrimô-
nio de São Sebastião, que deu
origem à nossa cidade. Reali-
zação de concorrido desfile cí-
vico-militar, com a participação
estudantil, Tiro de Guerra, Ban-
da Municipal de Música e de
fanfarras de cidades vizinhas,
de Jacuí e Pratápolis, publica-
ção da primeira edição do livro
“São Sebastião do Paraíso –

História e Tradição”, apresen-
tação solene da “Marcha do
Aniversário”, alusivo à data, no
decorrer de concorrido sarau
artístico-cultural, realizado no
Teatro Municipal, publicação
de edição especial do Jornal

Agora, é evidente que o cli-
ma é totalmente adverso a qual-
quer manifestação ufanista, já
que, acima de tudo, é prioritário
todo empenho no sentido de se
salvar vidas, carreando todos
os esforços na luta contra o
covid-19, na preservação e
manutenção dos meios de pro-
dução, bases de toda econo-
mia, a que tudo e todos depen-
dem.

Mas, a par disso tudo, mui-
ta coisa pode ser feita nos mais
diversos setores, sentidos e di-
reções, como: elevar o moral
do povo através de feitos e de
obras desejadas, e que visem a
melhoria das condições de vida
da população, apesar das limi-
tações acima apontadas, ou ain-
da, por exemplo, construção de

RECEITAS DO GUARI
FILÉ DE PEIXE PRÍNCIPE DE GALES
INGREDIENTES
1 kl de filé de linguado
1 lata de palmito
1 copo de ervilhas
100 gr. champion cortado miúdo
2 colheres de alcaparras
1 tablete de manteiga
½ kl de arroz cozido
Caldo de 2 limões
6 ostras abertas ao meio

MODO DE PREPARAR
Tempere os filés com caldo de limão e sal. Após tem-
perado leve à grelha. Dissolva o tablete de manteiga
e nela refogue todos os ingredientes. Em seguida
acrescente o arroz cozido e misture. Após grelhados
os filés, coloque em travessa e decore com as ostras
abertas. Servia com o arroz marinado. Prato pronto,
bom apetite.

A pandemia da Covid-19
motivou muitas mudanças, en-
tre elas o ajuste em eventos,
com o objetivo de evitar aglo-
merações e, por consequência,
a propagação do novo Corona-
vírus. Visando o cuidado com
a saúde dos associados e cola-
boradores, em 2021 a Assem-
bleia de Núcleo da Sicredi das
Culturas RS/MG é realizada de
forma digital, no período de 17
a 24 de março, por meio de uma
plataforma que pode ser
acessada pelo endereço sicre
di.com.br/assembleiadigital.

Na pauta da Assembleia são
abordados temas como o re-
sultado da cooperativa no exer-
cício de 2020, a prestação de
contas, os pareceres de audi-
toria e do Conselho Fiscal, e o
ponto importante de decisão da
destinação dos resultados.
Além disso, está em pauta a
aprovação da política de con-
formidade e norma de audito-
ria interna, e a apresentação das
ações de responsabilidade so-
cial.

Em 2020, ano em que com-
pletou 95 de história, a Sicredi
das Culturas RS/MG fechou o
ano com 56.752 associados, o
resultado da nossa cooperati-
va registrou evolução de 3%
chegando a R$ 42,3 milhões e

patrimônio líquido de R$ 269,3
milhões. Os recursos totais
superaram a marca de R$ 1,3
bilhões, registrando crescimen-
to de 38% em relação a 2019.
Este valor se soma à remune-
ração ao capital social do as-
sociado, a qual distribuiu R$
1.283.320,73 milhões em 18 de
dezembro de 2020. Totalizando
mais de R$ 8,5 milhões distri-
buídos entres os associados da
Sicredi das Culturas RS/MG.

Através de sua forma de

atuação, a instituição financei-
ra cooperativa permite a ex-
pansão responsável dos negó-
cios, onde o resultado positivo
é distribuído anualmente aos
associados que realizam ope-
rações financeiras, o que repre-
senta um dos diferenciais das
instituições financeiras coope-
rativas, já que os resultados
retornam para os associados ao
final do exercício.

Ao todo, R$ 7,2 milhões
serão distribuídos, o valor de-

verá ser creditado em conta
poupança aos associados, pro-
porcionalmente às operações
por eles realizadas no exercí-
cio de 2020. O restante do va-
lor será destinado para o Fun-
do de Assistência Técnica,
Educacional e Social (Fates),
o Fundo de Reserva Legal,
Fundo de Expansão e Fundo
Social.

A Assembleia está disponí-
vel aos associados até as 15h
do dia 24 de março, por meio
da plataforma digital sicredi.
com.br/assembleiadigital. Em
caso de dúvida ou em necessi-
dade de auxílio para realizar o
cadastro, os associados podem
entrar em contato com suas
agências, preferencialmente
por telefone, em razão da
pandemia, ou enviar mensagem
pelo WhatsApp (51 3358
4770).

A realização de assembleias
está prevista em estatuto e des-
taca a transparência na gestão
adotada pelo Sicredi. É um
momento de grande importân-
cia para a cooperativa, no qual
o associado tem a oportunida-
de de exercer o papel de dono
do empreendimento e partici-
par de forma ativa da gestão
de sua cooperativa.

Raíza Goi Borba

Sicredi apresenta resultados
de 2020 em Assembleia Digital

Divulgação

Assembleia de Núcleo 2021 pode ser acessada
de forma online por associados da Sicredi

• Dos Leitores •

obelisco, inauguração de ave-
nida contorno da cidade,
inauguração de escola, cre-
che, estabelecimento voltado
para assistência social e/ou
esportiva, à segurança públi-
ca, complexo industrial, in-
centivo ao agronegócio, à ge-
ração de novos empregos,
etc. etc.

De minha parte, partici-
po-vos a conclusão do meu
mais recente esforço históri-
co, só que via “online” (por
falta de recursos financei-
ros), intitulado Enciclopédia
Histórica, último lançamen-
to no site: https://luizferreira.
home.blog  que tem por fi-
nalidade contribuir ainda que
modestamente, lado a lado às
comemorações que poderão
acontecer no decorrer do
corrente ano.

Com estima e sincera
consideração,

Fraternalmente

LUIZ FERREIRA CALAFIORI

O deputado Cássio Soares
(PSD), líder do Bloco “Minas
são Muitas”, da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), foi designado relator
da Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) Fura-fila, que
apura se houve irregularidade
na vacinação de servidores do
governo do Estado contra a
Covid-19, assim como os bai-
xos investimentos no setor de
saúde em 2020 e em leitos para
enfrentamento à doença.

A reunião aconteceu na tar-
de de quinta-feira (18/3), para
escolha do presidente e vice
que, em seguida, designou o
relator.

A presidência da CPI está a
cargo do deputado João Vitor
Xavier (Cidadania), presidente
da Comissão de Saúde na
ALMG e o vice escolhido foi o
Ulysses Gomes (PT), que pro-
pôs a formação da CPI.

Ao assumir a missão de re-
latar mais uma importante dis-
cussão na Assembleia, Cássio
Soares afirmou que a apuração
dos fatos é necessária, mas isso
não será maior que o trabalho
de enfrentamento à pandemia.

“Nós temos essa responsa-

Cássio Soares é designado
relator da CPI Fura-Fila

bilidade de não interferirmos
nos trabalhos feitos em com-
bate à pandemia. Mas, o que
aconteceu foi gravíssimo e fa-
tos novos vêm chegando a todo
momento. Fatos novos e la-
mentáveis. É por isso que te-
mos por obrigação, poder
acompanhar, fiscalizar, dar res-
postas e aí sim, exemplo para
todo o nosso Brasil”, afirmou

o relator.
CPI

A instauração da CPI é re-
sultado de reunião realizada na
Assembleia na última semana,
em que foi ouvido o então se-
cretário de Estado de Saúde,
Carlos Eduardo Amaral. Na
ocasião, diversos parlamenta-
res cobraram explicações so-
bre a vacinação de centenas de

servidores administrativos da
secretaria, que estariam fora
das prioridades do Plano Naci-
onal de Imunização.

Diante da repercussão do
encontro, Carlos Eduardo
Amaral foi exonerado pelo go-
vernador Romeu Zema, dando
lugar a Fábio Baccheretti.

“Vamos investigar a fundo
esses que se entendem como
privilegiados em passar à fren-
te na vacinação. Neste momen-
to de pandemia, é um dos cri-
mes mais graves”, afirmou o
presidente da ALMG, deputa-
do Agostinho Patrus (PV), ao
deferir o requerimento para a
instalação da CPI.

“Eu tenho percebido que o
fato de a Assembleia ter dado
essas respostas, já está ense-
jando outras ações semelhante
interior a fora. Será que isso
não traz prejuízo para vidas
humanas que deveriam estar
sendo preservadas dentro de
uma fila ordinária, de normati-
vas que foram estabelecidas
pelo Ministério da Saúde”,
questionou Cássio Soares, afir-
mando de que respostas serão
dadas à população mineira.

(Ascom Dep. Cássio Soares).

O deputado Cássio Soares (PSD),
líder do Bloco “Minas são Muitas”

Divulgação


